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Tema del Día 

Vía Twitter trataron de desestabilizar a Cuba págs. 8 y 9

El presidente Nicolás Maduro dijo ayer que  
conversó con el canciller Jorge Arreaza, 
quien ya ha entrado en contacto con autori-
dades del Gobierno español a objeto que se 
cumplan los trámites pertinentes de acuerdo 

a las leyes, porque no se puede permitir que 
desde Madrid se fomente la impunidad. Rei-
teró su disposición al diálogo con todos los 
sectores pero ello no es síntoma de debilidad, 
advirtió. Foto Prensa Presidencial. pág. 4

Alias “Gavilán” ha cometido muchos delitos contra el país

Gobierno Nacional pedirá a España
la extradición de Leopoldo López
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preventiva pág.10
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Nacional unifica criterios  
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Informó Padrino López 

Misión Electoral  
de la UE se reunió
con la FANB  
en ameno encuentro 
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Autopsia de Jovenel 
Moïse revela saña  
de sus asesinos pág. 11



La artillería del pensamiento

Máster/Fax (0212) 572.0123

Redacción (0212) 572.7612

Distribución (0426) 510.2590

www.correodelorinoco.gob.ve  correoorinoco |  @CorreoOrinoco_

Fundador: Comandante Hugo Rafael Chávez Frías
Comité Editorial: Desirée Santos Amaral | Romer Viera | Deivis Benítez 
Opinión: Zaida Rauseo | Fotografía: Gustavo Frisneda | Diseño Gráfico: Gilberto Sayago  

Página Web: Freidder Alfonzo - José Sinue Vargas    

Dirección: Alcabala a Urapal, Edif. Dimase. La Candelaria, Caracas  
RIF: G-20009059-6 Depósito Legal: pp200901DC1382pautacorreo@gmail.com / correodelorinocoavisos@gmail.com

“Llámese como se llame el grupo 

armado que allí opere, para nosotros 

son paramilitares, narcotraficantes  

y han osado atreverse a violar  

y a pisar nuestro suelo sagrado  

y eso no se puede permitir”, ratificó  

el titular para la Defensa

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

E
ste miércoles, el vicepresidente 
sectorial de Soberanía Política, 
Seguridad y Paz, G/J Vladimir 

Padrino López, se refirió a la ardua lu-
cha que desarrolla la Fuerza Armada 
Nacional Bolivariana (FANB) contra 
los grupos terroristas y paramilita-
res colombianos; al respecto informó 
que han capturado 11 criminales en el 
estado Apure, y los mismos se encuen-
tran en Caracas.

“Hay quienes piensan que nosotros 
hemos entregado la soberanía de Apu-
re. ¡No! Nosotros no hemos entregado 
nuestra soberanía; nosotros estamos 
haciendo el trabajo necesario y desde 
el pasado domingo (11 de julio) hemos 
capturado 11 elementos (criminales) 
en Apure, del mismo grupito que agre-
dió, que quiere y pretende ocupar te-
rritorio venezolano. Son 11 y ya están 
aquí en Caracas”, indicó.

El también Ministro del Poder Popular 
para la Defensa, precisó que a estos crimi-
nales les fueron incautadas armas, fusiles 
de asalto, municiones y granadas.

“Grupos armados dedicados al nar-
cotráfico, al terrorismo, que asesinaron 
militares nuestros con prácticas inhu-
manas, perversas, utilizando artefactos 
explosivos”, señaló.

El G/J Vladimir Padrino López, recor-
dó que hay militares heridos, mutilados, 
muchachos que ofrendaron sus vidas en 
Apure, al tiempo que resaltó que es un 
mandato Constitucional para la FANB, 
preservar y cuidar la Soberanía Nacional 
de Venezuela.

“Llámese como se llame el grupo armado 
que allí opere, para nosotros son paramili-
tares, narcotraficantes y han osado atrever-
se a violar y a pisar nuestro suelo sagrado  
y eso no se puede permitir”, ratificó.  

En consecuencia, precisó que las armas 
de la República son responsabilidad de 
la FANB, por lo que “grupo armado que 
esté extorsionando o causando terror en 
la población, debe ser enfrentado con con-
tundencia y sin vacilación”. Asimismo, 
se refirió a las bandas delincuenciales de 
acción urbana, aseverando que estas no 
operan solas, reciben financiamiento y de-
trás de ellas existen intereses políticos que 
buscan socavar la paz de la República.

FISCALIZACIÓN DE LAS ALCABALAS
Ante el llamado realizado por el presi-

dente constitucional de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás Maduro 

Moros, en relación a la actuación de las 
alcabalas, el titular de la cartera castren-
se informó: “Le he pedido al Comandante 
General de la Guardia Nacional Boliva-
riana, al Director de la Policía Nacional 
Bolivariana y al Viceministro de Policías 
del Ministerio del Poder Popular para 
las Relaciones Interiores, Justicia y Paz, 
que revisemos el asunto de las alcabalas 
en pro del bienestar del pueblo”. Hizo un 
llamado a los nuevos Comandantes de las 
Regiones Estratégicas de Defensa Integral 
(REDI) para asumir la tarea de fiscalizar 
este aspecto en sus regiones.

CONDECORACIONES A OFICIALES 
CON 30 AÑOS DE SERVICIO

De igual manera, El ministro Vladi-
mir Padrino López impuso la condeco-
ración General en Jefe Rafael Urdaneta 
en su primera clase, a los oficiales de la 
Fuerza Armada Nacional Bolivariana 
(FANB) que cumplieron 30 años al ser-
vicio de la Patria.

“Hoy, imponemos esta condecoración 
G/J Rafael Urdaneta, ganada con sacri-
ficio y esfuerzo en la lucha, exponiendo 
nuestras vidas (...) Por eso, los invito a 

defender su honor militar, porque nada 
de lo que portamos en nuestros unifor-
mes ha sido regalado”, expresó Padri-
no López, durante el acto de reconoci-
miento a los oficiales de la promoción 
de 1991.

Agregó que “portar en nuestro pecho la 
condecoración Rafael Urdaneta, el leal de 
los leales, el General de la honestidad y la 
probidad, es un honor”. El titular para la  
Defensa destacó que este reconocimiento 
se hace “en honor a la constancia, sacrifi-
cio, lealtad y dignidad militar”.
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T/ Redacción CO
Caracas

La presidenta de la Misión Venezue-
la Bella, Jacqueline Faria, informó 

este miércoles que “a la fecha llevamos 
8.508.000 desinfecciones y eso signifi-
ca que se han irrigado más de 1.700.000 
lugares con hipoclorito de calcio a nivel 
nacional. Todas estas actividades han 
servido no solo para eliminar las molé-

culas de la Covid-19, sino también otro 
tipo de bacterias patógenas que generan 
otro tipo de enfermedades”.

Faría hizo estas declaraciones des-
de la parroquia San Agustín, sector La 
Charneca, municipio Libertador, donde 
afirmó que se lleva a cabo a nivel nacio-
nal la Jornada Nº 66 de Limpieza, Des-
infección y Embellecimiento. “Estando 
aquí en este sector popular podemos ver 
y sentir la evidencia de la Revolución Bo-

livariana, panaderías, módulo de Barrio 
Adentro, unidad educativa distrital, la 
casa comunal, los espacios deportivos 
del barrio: la revolución presente como 
debe ser”, enfatizó Farías.

Por su parte, el Alto Comisionado Pre-
sidencial por la Paz y la Vida y diputado 
a la Asamblea Nacional, Alexander Var-
gas, comentó desde el mercado de Coche 
en Caracas que “continuando con las 
jornadas de desinfección que se realizan 
a nivel nacional estamos irrigando más 
de 200 litros de hipoclorito en este impor-
tante centro de acopio y venta de alimen-
tos da la capital, para rociar los vehícu-
los con este líquido desinfectante y así 
cortar con la propagación del virus”.

Cuando se regó lo del asesinato  
del presidente de Haití, los medios 

y redes de América y Europa,  
en una cadena trasatlántica, solo  
preguntaban: ¿cuántos venezolanos 
participaron? Ya tenían la olla monta-
da contra la “dictadura de Maduro”. 
La mediática mayamera salivaba. La 
línea editorial en toda Colombia era: 
¡Busquen al veneco! Hasta que, de 
tanto darle, apareció un venezolano 
metido hasta los teque-teques en el 
magnicidio.  
Pero no el que buscaban, sino uno  
al que no querían encontrar: el 
dueño de la empresa de mercenarios 
que contrató a los sicarios. Un ve-
nezolano de ellos y pana de Duque, 
a quien le organizó el concierto de 
Cúcuta. En la Casa de Nariño re-
zongaron: ¡Es el veneco equivocado! 
Andaban buscando a Santos Luzar-
do y se encontraron con Mauricio 
Babilonia, no sé si me explico. 

earlejh@hotmail.com
Caracas

Earle Herrera

¡Hallaron un venezolano! 

Durante condecoración 

El ministro del Poder Popular para la De-
fensa, Vladimir Padrino López, sostuvo un 
encuentro con los integrantes de la Co-
misión Exploratoria electoral de la Unión 
Europea en Caracas para abordar el tema 
del acompañamiento por parte de la Fuer-
za Armada Nacional Bolivariana al proceso 
electoral del 21 de noviembre.

En la red social Twitter, @vladimirpa-
drino; escribió: “Ameno encuentro con la 
Misión Exploratoria Electoral de la Unión 
Europea, en la víspera de las próximas me-
gaelecciones que tendrán lugar en Vene-
zuela. Hemos reiterado nuestra vocación 
democrática y el papel fundamental que 
jugará la FANB como garante de la Paz ¡El 
pueblo votará!”.

Informó Jacqueline Faría 

Misión Venezuela Bella ha realizado 8.508.000
desinfecciones en todo el territorio nacional
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En la investigación hecha por un 

medio de comunicación boliviano  

se aportaron evidencias sobre  

la construcción de la matriz de fraude, 

el accionar golpista de la OEA  

y el rol de militares y policías

T/ AVN
F/ Cortesía 
Caracas

E
l secretario ejecutivo de la 
Alianza Bolivariana para los 
Pueblos de Nuestra América-

Tratado de Comercio de los Pueblos 
(ALBA-TCP), Sacha Llorenti, refirió 
que la investigación hecha por el me-
dio de comunicación La Razón de Boli-
via evidencia la planificación del golpe 
de Estado en Bolivia por parte de Esta-
dos Unidos (EEUU).

“Esta información es clave: permite 
conocer la antelación con que EEUU 
planificó el golpe en Bolivia, la cons-
trucción de la matriz de fraude, la 

excusa del Trep, el accionar golpista 
de la Organización de Estados Ame-
ricanos (OEA), el rol de militares y 

policías, y el apoyo de Macri y More-
no”, escribió Llorenti en su cuenta de 
Twitter.

De acuerdo con el medio de comu-
nicación que tuvo acceso a un cable 
diplomático transmitido el 30 de julio 
de 2019 a la Cancillería de Argentina 
por su embajada en La Paz, el fraude 
se planificó en una cena llevada a 
cabo el 25 de julio de ese año con el 
representante de la OEA, el jefe de la 
Misión de la Unión Europea (UE), los 
embajadores de Brasil y Perú, y el En-
cargado de Negocios de Argentina en 
Bolivia.

De acuerdo a la información, la re-
unión fue convocada por la embajada de 
Argentina en La Paz, y en ella  participa-
ron: el encargado de Negocios de Estados 
Unidos en Bolivia, Bruce Williamson, en 
honor del visitante subsecretario adjun-
to para el Hemisferio Occidental, Kevin 
O’Reilly. 

En el encuentro EEUU afirmó que era 
“clave” que esos países “levantaran la 
voz” sobre la transparencia de las elec-
ciones, de las que supuso “un escenario 
de fraude”.

El cable diplomático menciona que 
O’Reilly expresó su preocupación 
sobre las elecciones generales del 20 
de octubre y consideró que “resulta-
ba clave que los países citados para 
la ocasión se levantaran, al tiempo 
que bajan el nivel de la agenda, la voz 
respecto de la transparencia del acto 
electoral en ciernes, ya que Estados 
Unidos, en este momento en Bolivia, 
carece de recursos eficaces como los 
de los países de la región”.
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T/ Mppre
Caracas

El ministro del Poder Po-
pular para Relaciones 

Exteriores de la República 
Bolivariana de Venezuela, 
Jorge Arreaza Montserrat, 
extendió este miércoles 14 
de julio —en nombre del 
Gobierno y pueblo de Vene-
zuela— sus más sinceras 
felicitaciones con motivo de 
la Fiesta Nacional de la Re-
pública Francesa.

Mediante una misiva diri-
gida al ministro de Exteriores 
francés, Jean-Yves Le Drian, 
el Canciller venezolano recor-
dó que “232 años desde que el 
pueblo francés selló la suerte 
del absolutismo monárquico 
en Francia […] los valores que 
alimentaron la Revolución de 
1789, -la igualdad, la fraterni-
dad y la solidaridad- siguen 
intactos”.

Destacó que desde Vene-
zuela, estos valores “los 
evocamos, recordamos y 
fomentamos de manera 
permanente, como ejemplo 

e inspiración universales 
para los gobiernos y pueblos 
que levantan sus banderas 
de libertad, independencia y 
desarrollo, contra la injus-
ticia, la exclusión, el inter-
vencionismo imperialista y 
el coloniaje”.

El Ministro venezolano 
concluyó su carta reiterando 
“la disposición del Gobierno 
Bolivariano para renovar 
los esfuerzos en aras del for-
talecimiento de relaciones de 
amistad más estrechas, de 
la reactivación de la coope-
ración y de establecimiento 
de un mejor entendimiento 
entre nuestros gobiernos 
y naciones, con apego a los 
principios universales de la 
cooperación, la igualdad so-
berana entre los Estados; el 
respeto en la diversidad de 
expresiones de la cultura, 
de la sociedad, del progreso 
y del Gobierno, y del impe-
rativo del trabajo conjunto 
para abordar colectiva-
mente los desafíos actuales 
que enfrenta el planeta y la  
humanidad”.

Refieren pruebas recabadas por un medio de comunicación 

T/ Redacción CO-Prensa Mppre
Caracas

“La relación entre Vene-
zuela e Irán tiene un 

carácter estratégico y geopo-
lítico”. Así lo aseguró el vi-
cepresidente Sectorial de 
Planificación, Ricardo Me-
néndez, durante la Reunión 
de Balance de la Jornada de 
Trabajo de la Secretaría Téc-
nica de la Comisión Mixta 
Irán–Venezuela, en la que se 
hizo una “revisión detallada 
de distintos temas en función 
del marco de cooperación”, 
de ambas naciones.

El también ministro de Pla-
nificación indicó que Vene-
zuela e Irán tienen “marcos 
de cooperación importantísi-
mos en áreas de salud”, ejem-
plo de ello citó la lucha de 
ambos países al enfrentar la 
pandemia de la Covid-19, que 
ha sido asumida con “visión 
primordial para la atención 
de sus respectivos pueblos”, 
a diferencia de otros países 
“que han visto la pandemia 

como una oportunidad de 
negocio, pues tienen una vi-
sión excluyente con el tema 
de las vacunas”, aseguró  
Menéndez.

El ministro también se-
ñaló que abordaron el área 
energética “donde tenemos 
amplios esquemas de coope-
ración en nuestros países”, 
al igual que en el tema eléc-
trico “donde trabajamos con 
mucha fuerza y convicción 
en función de lo que es la so-
beranía de cada una de nues-
tras naciones”. 

Asimismo, el vicepresi-
dente informó que a estas re-
uniones se ha venido incor-
porando el tema económico 
financiero. Al respecto, co-
mentó que se han efectuado 
reuniones “de lo que pueden 
ser los próximos encuentros 
empresariales entre ambos 
países, en función de profun-
dizar” sus economías. Agre-
gó que también trabajaron el 
relanzamiento de capacida-
des productivas e industria-
les en Venezuela.

Por su parte, el viceminis-
tro de Defensa para Asun-
tos Internacionales de la 
República Islámica de Irán 
y copresidente de la Comi-
sión Mixta, G/B Mohammad 
Ahadi, destacó que los líde-
res y dignatarios de ambos 
países “tienen una voluntad 
firme para tener unas coope-
raciones fluyentes, continúas 
y constantes”. Asimismo, 
indicó que aunque las dos 
naciones “tienen una distan-
cia geográfica, los corazo-
nes de los dos pueblos están 
muy cercanos y eso ayuda 
para avanzar en nuestras 
relaciones y cooperaciones  
conjuntas”. 

En la reunión estuvieron 
presentes por Venezuela la vi-
ceministra para Asía, Medio 
Oriente y Oceania, Capaya 
Rodríguez, así como el vicemi-
nistro de Planificación Terri-
torial, Edgar Valero, mientras 
que por la nación persaasistie-
ron el excelentísimo embaja-
dor en Venezuela, Hojjatollah 
Soltani.

Aseguró el vicepresidente sectorial Ricardo Menéndez

“La relación entre Venezuela e Irán tiene 
un carácter estratégico y geopolítico”

En una carta al ministro de Exteriores Jean-Yves Le Drian

Venezuela felicitó a Francia  
con motivo de su día nacional
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“Podemos tener diferencias políticas, 

ideológicas o diplomáticas, pero no 

pueden amparar que desde Madrid se 

financien planes terroristas contra el 

estado venezolano”, expresó  

el Mandatario Nacional 

T/ Deivis Benítez
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente de la República Bo-
livariana de Venezuela, Nicolás 
Maduro Moros, denunció ayer 

que desde Madrid se dirigen los planes 
terroristas contra Venezuela por parte 
del prófugo de la justicia Leopoldo López 
quien ha financiado junto a otros secto-
res extremistas de la derecha a las ban-
das criminales de la Cota 905 para llenar 
Caracas de violencia y ordenó que se agi-
licen los trámites para su extradición.

Así lo dio a conocer, durante una jor-
nada de Miércoles Productivo en Miran-
da, donde giró instrucciones al canciller 
Jorge Arreaza para que muestre a su ho-
mólogo José Manuel Albares, “todas las 
pruebas que ha recabado la Fiscalía en 
cada una de las investigaciones sobre los 
planes terroristas en el país”.

El presidente Nicolás Maduro dijo que 
no habrá impunidad. “En Venezuela va 
haber justicia para que haya paz”. En este 
sentido, instó al Gobierno español dejar a 
un lado las diferencias ideológicas y políti-
cas y actuar con diplomacia en este tema.  

“No puede ser que desde Madrid se 
ampare y se financien planes terroristas 

contra el estado venezolano”, denunció 
el Jefe del Estado al tiempo que adelantó 
que el Ministerio Público a recabado evi-
dencias y ha encontrado responsables 
directos en estos planes que buscaban 
desestabilizar a la nación.

Refirió además que el pasado martes, 
el presidente de la Asamblea Nacional 
dio a conocer todos los detalles de la lla-
mada “fiesta de Caracas” financiada por 
Leopoldo López y donde estaban  involu-
cradas las bandas criminales de El Ce-
menterio, La Vega y la Cota 905.

Asimismo, dijo que se han capturado 
paramilitares colombianos que  también  

están dando detalles. “Todos los días 
capturamos delincuentes de la Cota 905 
que están hablando. Con todos vamos a 
dar tarde o temprano hasta que acabe-
mos con esta banda y todos sus cómpli-
ces”, expresó Maduro.

DIÁLOGO Y PAZ  
El Mandatario Nacional manifestó que 

la derecha extremista utilizó el llamado 
a las elecciones de alcaldes y gobernado-
res para disfrazar sus planes, (tal como 
evidencian las pruebas que presentó 
Jorge Rodríguez ante la prensa) algunos 
decían que pensaban ir a las elecciones 

pero por debajo dirigían los ataques con-
tra la población.

“Estaban buscando un disfraz para 
que la comunidad internacional los pro-
tegiera”. En este sentido, el presidente 
Maduro hizo énfasis que ahora que es-
tán descubiertos pretenden chantajear 
con diálogo en México o Noruega.

Refirió que “el diálogo se mantiene 
con todos los sectores del país para 
que haya paz en Venezuela siempre 
y cuando sea con base en el respeto 
y reconozcan los Poderes Públicos;  
Estados Unidos y la Unión Europea 
levanten todas las sanciones contra 
el país y que todos los sectores renun-
cien a planes violentos con delincuen-
tes, golpes de Estado, magnicidio y 
otros caminos de la violencia”.

Por su vinculación y financiamiento en los planes terroristas en la ciudad de Caracas

 

El presidente de la República, Nicolás 
Maduro, informó que se evalúa aplicar 
una flexibilización amplia de todas las 
restricciones que se aplican en el país 
desde la llegada de la pandemia a través 
del método 7+7.

“He estado pensando en flexibilizar 
ampliamente y confiar en que la gente 
se cuidará. La Comisión Presidencial 
del Covid-19 debe estudiarlo, creo que 
es el momento para ir a una nueva fase y 
dejar que la gente se mueva libremente”, 
dijo.

Durante una jornada de trabajo dedi-
cada a la producción agropecuaria y al 
fortalecimiento de la agroindustria, el 
Jefe de Estado señaló que Venezuela 
podría entrar en una fase de flexibili-
zación vigilada abierta y eliminar el 7+7 
dado que llegamos a tener 22 casos de 
Covid-19 por 100 mil habitantes.

En este sentido, el Mandatario Na-
cional instó a la población venezolana a 
cuidarse, evitar las reuniones sociales, 
la indisciplina, la irresponsabilidad y 
mantener de manera estricta las medidas 
de bioseguridad.

El presidente Nicolás Maduro, durante una visita realizada a la 
sede de la empresa Inproceca, ubicada en Guarenas, estado 
Miranda, dijo que “Venezuela tiene que romper la dependencia 
con el petróleo, tiene que producir todo y tiene que garantizar la 
riqueza que necesita el país para avanzar en el fortalecimineto 
económico”.

“Venezuela era un país con una agricultura de puertos, Vene-
zuela era un país que importaba el 80 por ciento de todo lo que 
consumía (...) Ya estamos viendo los beneficios de dar los prime-
ros pasos de un país con una economía diversificada, que pro-
duzca todo lo que necesita y que tenga vocación de exportación 
de alimentos”, informó el Mandatario Nacional.

Por su parte, el ministro del Poder Popular para Agricultura 
Productiva y Tierras, Wilmar Castro Soteldo, pormenorizó que 
hasta la fecha Venezuela ha obtenido una producción de 1 millón 
400 mil hectáreas de cereales y leguminosas.

El Ministro detalló además que desde el año 2003 el Go-
bierno revolucionario ha rescatado 10 millones 594 mil hec-
táreas, alcanzando el 85 por ciento de productividad con 
sello nacional.

Producción en Miranda
Por su parte, el gobernador Héctor Rodríguez, se refirió a la 

recuperación de la producción y exportación del cacao en la en-
tidad, que a la fecha ha alcanzado la meta de 36 mil hectáreas 
productivas, al tiempo que destacó el fortalecimiento de la pro-
ducción de semillas de algodón en la zona de Valles del Tuy, y 
otros rubros como maní, papa, café y flores.

“Hay que hacer más, hay que ir más allá, nadie puede sentirse 
huérfano”, enfatizó el presidente Maduro, y ordenó fortalecer el 
vínculo entre el pueblo y la maquinaria del Estado. “Tenemos que 
estar juntos trabajando. Ningún productor, en ningún campo, en 
ningún pueblo debe sentirse solo. Debe tener la forma de conec-
tarse con el Gobierno revolucionario y con toda la maquinaria del 
Estado”.

Destacó la necesidad de “abrir las compuertas de la comuni-
cación con los que necesitan, con los que sufren, con los que 
trabajan”, dado que es la vía para “levantar al país desde sus 
propias bases, desde su realidad profunda. Siempre hay una so-
lución cuando estamos comunicados, cuando estamos hermana-
dos, cuando estamos juntos”, puntualizó el Jefe del Estado.
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Trabajan para retomar  

las reuniones con el pueblo 

venezolano 

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Caracas

L
a Comisión Especial 
para el Diálogo, la Paz 
y la Reconciliación 

Nacional sostuvo ayer una 
reunión con la finalidad de 
preparar un informe preli-
minar que presentará ante la 
plenaria de la Asamblea Na-
cional (AN).

Al culminar el encuentro 
en las instalaciones del Pala-
cio Federal Legislativo, el di-
putado Francisco Torrealba, 
segundo vicepresidente de la 
instancia legislativa, informó 
que seguirán avanzando en la 

sistematización de todas las 
propuestas y aportes recibi-
dos durante la primera jorna-
da de despliegue de esta comi-
sión. Indicó que reanudarán 
las reuniones con el pueblo de 
Venezuela y trabajarán en la 

creación de las Comisiones de 
Diálogo Estadales. 

Explicó que luego de la sis-
tematización, las propuestas 
serán llevadas a las comisiones 
permanentes para sus trámi-
tes y avanzar con el Ejecutivo 

Nacional sobre la revisión de 
los decretos que van a ser es-
tudiados. Al respecto, señaló 
que “esta comisión tiene la más 
absoluta y decidida disposición 
para continuar dialogando e 
intercambiando con todos los 
sectores”.

Por su parte, el primer vice-
presidente de esta comisión, 
Luis Eduardo Martínez, de 
Acción Democrática, reiteró 
que todos los sectores de la 
vida nacional rechazan la vio-
lencia en contra de Venezuela 
y las sanciones unilaterales 
que día a día afectan a los ve-
nezolanos, así como las inten-
ciones de intervención extran-
jera. Señaló que la comisión 
coincide en que “no podemos 
tener solidaridades automá-
ticas con quienes promueven 
acciones violentas para deses-
tabilizar el país.

Sobre el tema electoral expre-
só: “exhortamos a la dirigencia 
política para que entienda que 
las elecciones de noviembre son 
una gran oportunidad para que 
podamos construir la platafor-
ma para que Venezuela salga 
adelante, tenemos que darle 
prioridad a la economía, a los 
servicios y a lo social”.

Martínez dijo que aún cuan-
do todos los procesos de diálogo 
tienen sus altos y bajos, “segui-
remos insistiendo en el diálogo, 
porque estamos convencidos 
que esta es la única vía demo-
crática para dirimir las diferen-
cias que puedan presentarse y 
avanzar por el bien del país”.

Hasta el momento, la Co-
misión Especial de Diálogo y 
Reconciliación Nacional ha re-
cibido 23 proyectos de ley de di-
ferentes sectores de la sociedad 
venezolana. 

T/ AVN
Caracas

Al menos 507 millones de dólares se entrega-
ron a la oposición venezolana, a través de la 

Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo In-
ternacional (Usaid, por sus siglas en inglés), cuyo 
destino desconoce el organismo emisor.

El pasado mes de abril la Usaid elaboró   un in-
forme que se difundió este fin de semana, donde 
cuestiona la transparencia en cuanto al manejo 
de estos recursos, a la vez que incluye una serie 
de críticas y recomendaciones que deben tomarse 
en cuenta para que esta agencia estadounidense 
no se vea impedida de seguir brindando asisten-
cia a los venezolanos, reseña Panampost.

El mayor impulsor del reconocimiento del líder 
opositor, así como de la recolección de fondos para 
ayudar a Guaidó en sus planes desestabilizadores 
fue Estados Unidos (EEUU) bajo la administra-
ción del expresidente Donald Trump.

Cerca de dos por ciento de la ayuda humanita-
ria de Usaid llegó a manos de quienes la reque-
rían, mientras que el 98 por ciento restante tuvo 
usos distintos a sus objetivos principales, según 
señala el documento titulado “Procesos mejora-
dos y requerimientos del implementador nece-
sarios para los desafíos y riesgos de fraude en la 
respuesta de Usaid con respecto a Venezuela”.

DESTINO DE LOS FONDOS
Seis naciones se encargaron de distribuir 

los 507 millones de dólares entregados por 

Usaid, entre varios operadores divididos en 
dos tipos de asistencia humanitaria (260 mi-
llones) y asistencia para el desarrollo (247,4 
millones).

La Oficina de Estados Unidos para Asisten-
cia a Desastres en el Extranjero (AFDA) ad-
ministró la asistencia humanitaria, 113 mi-
llones y por la Oficina de Alimentación para 
la Paz (FFP), 147 millones.

Cinco operadores se encargaron del manejo 
de los fondos correspondientes a la asistencia 
para el desarrollo, los cuales son: la Oficina 
para América Latina y el Caribe (134,9 millo-
nes), Usaid Colombia (77,1 millones), Usaid 
SAR (23, 8 millones), Usaid GDL (10 millones) 
y Usaid ESC (1,6 millones).

En el informe la agencia estadounidense 
denuncia que detectaron prácticas que sa-
lían de los lineamientos que caracterizan los 
principios de asistencia humanitaria como la 
“neutralidad, independencia y necesidades”.

Entre las irregularidades que se señala en 
el documento destaca que Guaidó influenció 
la toma de decisiones para el destino de los 
fondos, se destaca el hecho de que las órdenes 
ofrecidas por la oficina del administrador de 
la Usaid no se realizaban por escrito y se da-
ban sin presentar justificaciones.

El documento de Usaid concluye que la 
asistencia de la agencia estadounidense al 
país podría verse impedida, debido a la falta 
de procesos para cumplir los principios hu-
manitarios.

T/ Redacción CO-VTV
F, Cortesía 
Caracas

El coordinador nacional de 
formación del Consejo Na-

cional para las Personas con 
Discapacidad (Conapdis), Israel 
Pacheco, mencionó la posibili-
dad de poder contar en nuestro 
país con una posible nueva Ley 
Orgánica para las Personas con 
Discapacidad.

El comentario lo hizo en el 
programa Buena Vibra, de Ve-
nezolana de Televisión (VTV), 
en el que destacó: “hemos he-
cho un arduo trabajo de dar a 
consulta publica el nuevo pro-
yecto de la ley orgánica para la 
protección de las personas con 
discapacidad, a través del Po-
der Popular, los consejos comu-
nales, entre otros, aportando 
todos un granito de arena para 
que nuestra ley especial se con-
vierta en una ley orgánica”.

Sobre el Conapdis explicó 
que es un instituto autónomo 
que tiene la función de eje-
cutar lineamientos, políticas 
públicas, planes y estrategias 
para garantizar la atención 
integral, la prevención de dis-

capacidad y la inclusión en la 
sociedad de las personas con 
discapacidad. 

Pacheco explicó que para ob-
tener el nuevo certificado de 
discapacidad, el primer paso lo 
realiza el Sistema Público Na-
cional de Salud a través de los 
distintos módulos de Barrio 
Adentro y el segundo paso es ir 
a las unidades de certificación 
nacional, a través del Consejo 
Nacional para las Personas con 
Discapacidad como la misión 
José Gregorio Hernández. 

Recordó que todas las formas 
de Organización, públicas o pri-
vadas, tienen la obligación de in-
corporar no menos de cinco por 
ciento de personas con discapa-
cidad en el área laboral, según 
su condición, sus habilidades, 
sus destrezas y sus especialida-
des con el propósito de buscar la 
inserción en el ámbito laboral. 

Finalmente, informó que en 
la Defensoría del Pueblo, la Es-
cuela Nacional de Derechos Hu-
manos y el Conapdis, ofrecen 
diplomados en derechos huma-
nos, lengua de señas venezola-
na, él método braille, así como 
el bastón de rastreo para perso-
nas con discapacidad. 

Crearán comisiones de diálogo estadales

El proyecto está en consulta pública 

Personas con discapacidad aspiran 
a una ley orgánica para el sector

Mediante un informe develado este fin de semana 

Usaid revela que 98% de los recursos  
entregados a Guaidó fueron desviados
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T/ Mpprijp
F/ Cortesía
Caracas

La vicepresidenta Sectorial 
para la Seguridad Ciudada-

na y la Paz, Carmen Meléndez, 
destacó que la unión cívico mi-
litar policial ha sido la fórmula 
perfecta para consolidar la paz 
en el país, algo que quedó en 
evidencia con la puesta en mar-
cha de la Operación Cacique 
Indio Guaicaipuro en la ciudad 
de Caracas, para la desarticula-
ción de bandas delictivas.

“La unión cívico-militar-poli-
cial ha demostrado nuevamente 
ser la fórmula para conseguir y 
consolidar la Paz en el territo-
rio nacional. En Caracas, con la 
Operación Gran Cacique Indio 

Guaicaipuro, hemos logrado 
importantes victorias ¡Orgullo-
sa de nuestros Guardianes de la 
Patria!”, escribió en su cuenta 
de Twitter la también ministra 
del Poder para Relaciones Inte-
riores, Justicia y Paz.

El pasado 8 de julio las autori-
dades venezolanas iniciaron el 
despliegue del Operativo”Gran 
Cacique Indio Guaicapuro”, con 
objetivo de devolverle la paz y la 
tranquilidad a los habitantes de 
las parroquias La Vega, Santa 
Rosalía, El Paraíso, San Juan y 
El Valle.

Durante el operativo, los días 
jueves y viernes, fueron captu-
rados varios paramilitares co-
lombianos y un arsenal en el que 
fueron detectadas armas  del 
país vecino y estadounidenses.

Por los delitos de peculado doloso, evasión de licitación, entre otros 

La Corte de Apelaciones de Roma 

afirma que “no existen elementos” 

para creer que el proceso penal 

pendiente ante la autoridad judicial  

de Venezuela “sea el resultado de  

una actividad persecutoria 

determinada por motivos políticos o 

que el país no respetará los derechos 

fundamentales del imputado”

T/ Redacción CO
F/ Archivo CO
Caracas

L
a Fiscalía General de la Corte de 
Apelaciones de Roma aceptó ayer 
la solicitud de extradición hecha 

por Venezuela del expresidente de la 
estatal Petróleos de Venezuela (Pdvsa) 
y exministro de Energía y Petróleo, Ra-
fael Ramírez, informó el vicepresidente 
sectorial de Comunicación, Cultura y 
Turismo, Freddy Ñáñez.

Mediante su cuenta de Twitter, el tam-
bién ministro de Comunicación e Infor-
mación compartió el documento emitido 
por el procurador de Roma, Luigi Giulia-
no, quien expresó que el fiscal general de 
esa Corte, Roberto Cavallone, manifestó 

su opinión favorable a la extradición de  
Ramírez, hecha por la justicia venezolana.

Según el texto, el fiscal general no con-
sideró suficientes las defensas de Ramí-
rez y estimó que el caso no era de per-
secución política y que habría infligido 

“daño para la República Bolivariana de 
Venezuela”.

Del mismo modo, se afirma que el Go-
bierno venezolano hizo la solicitud de 
extradición por los delitos de peculado 
doloso, evasión de licitación, asociación 
para delinquir y financiación del terro-
rismo, que tiene correspondencia en el 
ordenamiento jurídico italiano.

Se afirma también que “no existen ele-
mentos” para creer que el proceso penal 
pendiente ante la autoridad judicial de 
Venezuela “sea el resultado de una ac-
tividad persecutoria determinada por 
motivos políticos o que el país no res-
petará los derechos fundamentales del 
imputado.

Asimismo, se asevera en el texto que 
“parece necesario” que el Estado que 
hace el requerimiento “asegure los tiem-
pos y métodos para el desarrollo del pro-
ceso penal y la detención cautelar”.

El exministro quien se encuentra en 
Italia y es requerido por los presuntos 
delitos antes mencionados, posee solici-
tud formal de extradición y alerta roja 
de Interpol.

T/ Luis Ángel Yáñez
F/ Cortesía
Caracas

El presidente del Tribunal 
Supremo de Justicia (TSJ), 

magistrado Maikel Moreno, en 
la compañía de la Junta Direc-
tiva del TSJ, recibió a la dele-
gación de la Unión Europea 
(UE) en la sede del alto juzgado 
venezolano.

En el encuentro los integran-
tes de la delegación europea 
fueron informados sobre las 
funciones del TSJ, entre ellas, 
el conocer, juzgar y sentencia-
ron los asuntos derivados de los 
procesos judiciales, y velar por 
el cumplimiento de los derechos 
y garantías consagrados en la 
Constitución.

En ese sentido, Moreno seña-
ló que la Carta Magna es “una 
Constitución que contempla 
una instancia suprema para 
conocer sobre cualquier con-
troversia que surja de los actos 
electorales bien sea municipal, 
regional o nacional”.

El magistrado resaltó que el 
máximo tribunal “es el garante 
de la Constitución y de la Ley. 
Si quieren conocer lo que ha-
cemos y el por qué lo hacemos, 
solo basta con analizar el de-
sarrollo normativo de nuestra 
Constitución.

 Allí se encuentra nuestra 
esencia, nuestros valores y 
nuestros objetivos como Po-
der Público independiente en 
una nación libre y soberana “,  
expresó.

Las interrogantes de los re-
presentantes de la UE sobre la 
estructura del Poder Judicial 
y las funciones del TSJ en los 
procesos electorales fueron 
respondidas por el magistrado, 
quien destacó que en el Poder 
Judicial esperan que los inte-
grantes de la delegación visi-
tante sean testigos de lo que 
sucede en Venezuela.

“Nuestra meta es la paz y el 
respeto a la voluntad de un pue-
blo que, en ejercicio de su sobe-
ranía, ejerce su derecho con ale-
gría, con consciencia y sobre todo 
con respeto hacia sus propios ciu-
dadanos”, manifestó la máxima 
autoridad judicial del país.

En la cita también partici-
paron la magistrada Lourdes 
Suárez Anderson, primera vi-
cepresidenta del Alto Juzgado 
y presidenta de la Sala Consti-
tucional; la magistrada María 
Carolina Ameliach Villarro, 
presidenta de la Sala Político 
Administrativa y segunda vice-
presidenta del TSJ; el magistra-
do Yván Darío Bastardo Flores, 
presidente de la Sala de Casación 
Civil; Indira Alfonzo Izaguirre, 
presidenta de la Sala Electoral; 
y el magistrado Edgar Gavidia 
Rodríguez, presidente de la Sala 
de Casación Social.  

Para informar sobre los procesos judiciales en el país

Magistrado Maikel Moreno recibió  
a la delegación de la Unión Europea

Aseveró la vicepresidenta Carmen Meléndez 

La unión cívico-militar-policial 
es la fórmula para consolidar la paz
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El presidente cubano señaló 

que la campaña agresiva 

lanzada por las redes sociales, 

montadas con noticias falsas, 

incita a cometer asesinatos, 

destruir instalaciones  

y construir la imagen  

de una Cuba desordenada, 

en estallido social, para 

hacer creer que no hay 

gobernabilidad. La operación 

hizo un uso intensivo  

de robots, algoritmos  

y de cuentas recién creadas 

para la ocasión

T/Telesur, Redacción CO
F/Cortesía

E
l presidente de Cuba, Mi-
guel Díaz-Canel, denun-
ció ayer en La Habana 

que en las redes sociales se ha 
desplegado una campaña con-
tra la nación caribeña con la in-
tención de provocar disturbios, 
intranquilidad social e incer-
tidumbre, según reporte de la 
agencia Telesur.

Por otro lado, de parte de ex-
pertos, se comienza a develar la 
gigantesca operación mediáti-
ca, a través de las redes sociales, 
desatada contra Cuba a fin de 
desestabilizarla. Por ejemplo, se 
usaron robots y sobre la pobla-
ción de Santa Clara se enviaron 
unos cinco millones de tuits en 
los días previos.

Telesur informó que duran-
te una reunión para analizar 
el contexto sanitario generado 
por la Covid-19 y las medidas 
que se adoptan para hacerle 
frente, el presidente de Cuba 
expresó que con esa cruzada 
se pretende complicar el com-
bate contra el coronavirus y se 
apuesta a crear un escenario 
de zozobra.

Diaz-Canel instó a “seguir 
fortaleciendo los protocolos, la 
exigencia, la manera de hacer 
y, sobre todo, de asegurar la va-
cunación”.

El Mandatario manifestó que 
las convocatorias que circulan 
en redes sociales son totalmen-
te agresivas y llaman a cometer 
asesinato, linchar, amenazar, 
destruir instalaciones y atentar 
contra las viviendas, “en parti-
cular de personas identificadas 
como revolucionarias”.

El presidente cubano destacó 
que esta campaña en el escena-
rio virtual, incita a un terroris-
mo mediático que en su afán 
de confundir apela incluso al 
montaje de noticias falsas y a 
presentar como expresión de 
protesta, fotos, argumentos e 
informaciones del apoyo de la 
gente a la Revolución.

Reiteró que con estas accio-
nes se busca desde Estados Uni-
dos construir la imagen de una 
Cuba desordenada y en estalli-
do social, para hacer creer que 
“no hay gobernabilidad, y ellos 
tener los pretextos, como gen-
darmes del mundo, para enton-
ces ofrecer los canales de ayuda 
humanitaria”.

Calificó de calumnia total el 
discurso de la derecha y de me-
dios hegemónicos acerca de que 
el Gobierno cubano reprime 
manifestaciones pacíficas, pues 
“los que se están manifestando, 
no se están manifestando de 
manera pacífica”.

El líder cubano expresó: “al-
gún día estaremos discutiendo 
ante el mundo (…) que los que 
se plegaron en este momento a 
esas campañas lo hicieron apo-
yando el terrorismo”.

Agregó que “si alguien debe-
ría estar en una lista de terro-
ristas, o de países que apoyan el 
terrorismo, serían todos los que 
se han prestado para el jueguito 
del imperio”.

También llamó a los cubanos 
a actuar unidos y con mucha 
calma, paciencia y serenidad, 

así como denunciar lo que pasa 
en las redes sociales y continuar 
brindando información trans-
parente sobre lo que ocurre en 
el país.

En varios tuist, Diaz-Canel 
aseguró que “La Revolución 
Cubana no va a poner la otra 
mejilla a quienes la atacan en 
espacios virtuales y reales. 
Evitaremos la violencia revolu-
cionaria, pero reprimiremos la 
violencia contrarrevoluciona-
ria. Quien ataca a los agentes 
del orden ataca al país”.

MENTIRA Y CALUMNIAS
Por su parte, el ministro de 

Relaciones Exteriores de Cuba, 
Bruno Rodríguez, brindó una 
conferencia de prensa para in-
formar sobre las acciones de 
injerencia de empresas y líderes 
políticos estadounidenses res-
pecto a la situación actual en la 
nación caribeña.

Durante su discurso, Rodrí-
guez acusó a Washington de 
implementar en los últimos días 
una  “operación comunicacio-
nal de alta envergadura” para 
movilizar a los ciudadanos, 
aprovechándose de la situación 
actual del coronavirus.

 “EEUU identificó el impac-
to del coronavirus y la pan-
demia como una oportunidad 
para reforzar el bloqueo con 
motivaciones políticas y apli-
car lo que llamó medidas de 
máxima presión para reforzar 
la agresión a nuestro país”, 
dijo Rodríguez.

Para el canciller cubano, se 
trató de “un intento deliberado, 
cruel, oportunista de aprove-
char una pandemia para inten-
tar estrangular” la economía 
nacional.

 Igualmente, Rodríguez seña-
ló al Gobierno de EEUU de ha-
cer un “uso impúdico, obsceno 
de la mentira, la calumnia, la 
manipulación de datos” con el 
objetivo “de movilizar convo-
car, incitar y manipular a las 
personas”.

El canciller expuso que den-
tro de la injerencia hacia Cuba, 
Washington habría utilizado 
sus  “herramientas de alta tec-
nología, poderosas, sofisticadas 
para aprovechar las “duras con-
diciones sociales que ha genera-
do en el planeta la pandemia”.

Respecto a las manifestacio-
nes del pasado 11 de julio, el ti-
tular de Exteriores afirmó que 
se trató de  “desórdenes en una 
escala muy limitada”, en la que 
estuvo implicado directamen-
te el Gobierno de EEUU, a tra-
vés de una campaña mediática 
en Twitter que contó con recur-
sos multimillonarios, laborato-
rios y plataformas tecnológicas 
instaladas en la nación norte-
americana.

Mediante esta campaña me-
diática en Twitter, se hizo un 
llamado a realizar una interven-
ción humanitaria en Cuba, lo 
que a juicio de Rodríguez, im-
plica en los hechos pedir “una 
intervención militar estadouni-
dense” en la isla.

Además, esta estrategia en 
redes habría utilizado las lla-
madas “granjas de bots y trols” 
para difundir a una escala ma-
siva los supuestos llamados de 
auxilio en la isla mediante las 
etiquetas #SOSCuba y #SOS-
Matanzas.

Esta estrategia permitió ope-
rar miles de réplicas de las eti-
quetas y trinos de auxilio en me-
nos de un minuto para crear la 
“fantasía de un estallido social 
que no ocurrió en Cuba, sino 
en los servidores de compañías 
norteamericanas que amparan 
estas operaciones digitales”, 
según aseveró el titular de Ex-
teriores.

Rodríguez también hizo hin-
capié en que esta campaña re-
presentó una “violación grosera 
y burda de las políticas” que 
aplica la plataforma Twitter. En 
ese sentido, el canciller señaló 
que esta red social “es muy efi-
caz cuando le conviene influir 
en determinadas cuentas”, pero 
que no bloqueó ninguna de las 
cuentas que difundieron infor-
mación falsa a escala masiva.

“Advierto al Gobierno de 
EEUU que será responsable de 
las consecuencias que se pro-
duzcan de persistir en esa polí-
tica de estrangulamiento”, ase-
veró el canciller cubano.

 El diplomático instó al presi-
dente Joe Biden a escuchar a la 
comunidad internacional, que 
exige el fin del bloqueo comer-
cial, económico y financiero que 
mantiene EEUU, como quedó 

Miguel Díaz-Canel denunció la campaña por las redes sociales incitando a provocar disturbios
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en evidencia ante la resolución 
aprobada por mayoría de los 
países en la Asamblea General 
de la Organización de las Nacio-
nes Unidas (ONU), el pasado 23 
de junio.

En su primer mensaje sobre 
la situación actual en la nación 
latinoamericana, Biden mostró 
su apoyo al pueblo cubano ante 
el clamor “por la libertad y el 
alivio del trágico control de la 
pandemia”, según un comu-
nicado publicado por la Casa 
Blanca.

SOS CUBA
Ayer en el programa que 

conduce Reinaldo Bolívar por 
Radio Nacional de Venezuela, el 
Mundo en Venezuela, donde se 
analizó la situación cubana, se 
dijo que que se habían lanzados 
cinco millones de mensaje gene-
rados en “Twitter” sobre  San 
Antonio de los Baños. La arre-
metida incluyó la publicación de 
fotos de protestas en Colombia y 
Chile, haciéndolas pasar como 
si fueran en Cuba.

En el portal web del ALBA, 
el reconocido analista español 
Julián Macías Tovar, desmenu-
zó la intensa campaña articu-
lada en redes sociales digitales 
contra la Revolución cubana en 
los últimos días. La misma fue 
lanzada desde el exterior y ha 
tenido como referente al argen-
tino Agustín Antonneti, un ope-
rador político de la derecha que 
ha participado en varias opera-
ciones contra los procesos de iz-
quierda en América Latina.

La operación hizo un uso in-
tensivo de robots, algoritmos y 
de cuentas recién creadas para 
la ocasión, con el objetivo de ha-
cer coro a los mensajes emitidos 
por los referentes de la campaña 
manipuladora. 

La primera cuenta que usó el 
HT #SOSCuba relacionado con 
la situación de la Covid-19 en el 
país fue una localizada en España. 
La misma puso más de mil tuits 

tanto el 10 como el 11 de julio, 
con una automatización de 5 re-
tuits por segundos.

El investigador señala como 
uno de los referentes de la ope-
ración al argentino Agustín 
Antonetti, quien es parte de la 
derechista Fundación Libertad. 
Antonetti ha sido una activo 
participante en las campañas 
de bulos y bots en redes sociales 
contra los procesos de izquier-
da en América Latina, entre 
ellos contra el del boliviano Evo 
Morales y el mexicano Andrés 
Manuel López Obrador, como 
revelaron investigaciones ante-
riores, a partir de la sanción que 
Facebook aplicó a numerosas 
cuentas por operaciones políti-
cas en las redes. 

El día 9 y 10 se pusieron cien-
tos de miles de tuits con el HT 
por el aumento consecutivo en 
el número de muertes y conta-
gios, batiendo récords durante 
tres días seguidos, una de las 
cuentas principales fue la de 
Antonneti de la Fundación Li-
bertad de Argentina.

Tovar señala en su acuciosa 
pesquisa que se hicieron cam-

pañas para que artistas parti-
ciparan con un tuit con el HT 
#SOSCuba, por las muertes por 
Covid-19 y falta de recursos mé-
dicos. Para ello se lanzó un tuit 
que recibió más de 1.100 respues-
tas. Una cosa llamativa es que si 
se analizan esas respuestas, casi 
todas provienen de cuentas re-
cién creadas, o tienen una anti-
güedad máxima de un año. Más 
de 1.500 cuentas de las que par-
ticiparon en la operación con la 
etiqueta #SOSCuba fueron crea-
das entre el 10 y el 11 de julio.

Muchos artistas con millo-
nes de seguidores participaron, 
poniendo en la mayoría un tuit 
solo con el HT #SOSCuba, sin 
ningún texto acompañando. 
Pero la mayoría de medios in-
ternacionales hablaron de que 
los famosos pedían un corredor 
humanitario.

“Curiosamente Yusnaby (US 
Navy) es la cuenta que más sale 
con diferencia en mis hilos, por-
que es uno de los patrones de las 
cuentas falsas automatizadas 
que difunden bulos y campañas 
de odio. Si buscas mi @ + Yusna-
by encontrarás infinitos”, dice.

Revela el analista de redes 
que al analizar la etiqueta de la 
campaña, lo más notorio es la re-
petición de tuits exactos, lo que 
denota la existencia de patrones 
automatizados con cientos de 
miles de tuits y número similar 
de seguidos y seguidores, por el 
sistema automatizado de ganan-
cia de seguidores.

En esta misma línea aparecen 
muy activas decenas de cuentas 
con estos patrones que aparecen 
en todas las campañas orques-
tadas y aparentemente automa-
tizadas con cientos de miles de 
tuits.

Otro de los elementos muy vi-
sibles de la operación es el uso 
masivo de cuentas matrícula, 
con matrices muy habituales en 
otras campañas internaciona-
les como en el golpe de Estado 
de Bolivia, o la activa presencia 
de vocingleros de la derecha la-
tinoamericana como Tertsch, 
Cabal y Tuto Quiroga.

Tovar denuncia también el 
uso de imágenes manipuladas 
o de sucesos en otros países y 
la articulación de la operación 
de redes con diversos medios de 

comunicación de derecha en el 
continente.

AGRESIÓN EN TRES FASES
 De acuerdo a Tovar, la opera-

ción contra Cuba se desarrolló 
en tres fases.

La primera fase fue lanzar la 
campaña con el HT denuncian-
do el colapso del sistema sani-
tario por los casos y muertes 
COVID, solicitando ayuda por 
medio de cuentas falsas y au-
tomatizadas que mencionaban 
de manera masiva a artistas de 
todo el mundo, muchos de ellos 
participaron usando el HT, lle-
vando el HT a ser TT mundial.

La segunda fase consistió en 
publicar en medios que decenas 
de artistas se sumaban a una 
campaña para pedir un corre-
dor humanitario que salve la 
situación en Cuba, al igual que 
pretendieron hacer en Venezue-
la, situación que solo se realiza 
en conflictos militares normal-
mente, más cuando Cuba tiene 
cifras 15 veces mejor que países 
como España, Ecuador o EEUU, 
o 40 veces mejor que Perú, don-
de no se hicieron este tipo de 
campaña.

La tercera fase se dirigió a 
incitar a las manifestaciones en 
principio con pocas personas, 
pero con un HT siendo TT mun-
dial con máxima repercusión 
que ayudaron a que estas cre-
cieran y con una campaña final 
de una parte de los que coordi-
naron el plan para solicitar una 
invasión militar de los Estados 
Unidos.

La investigación confirma 
la denuncia de las autoridades 
cubanas de que se trata de una 
operación concertada en el es-
pacio público digital, a la que 
“se dedican cuantiosos recur-
sos, no es algo improvisado. Es 
algo muy bien diseñado, estruc-
turas y agencias de los Estados 
Unidos con laboratorios dedica-
dos a crear estas condiciones y 
lograr sus objetivos”.

El catedrático y periodista franco-
español Ignacio Ramonet afirmó 

que Cuba enfrenta un guión de desesta-
bilización previamente diseñado para, 
a partir de pequeñas dosis de realidad, 
desatar una campaña virulenta magni-
ficada desde las redes sociales.

“Se trata de un guión bien elaborado 
y puesto en práctica antes, el cual, diga-
mos, está bien listo para su aplicación 
según los teatros de operaciones. No 
hay dudas de que es algo premeditado, 
y toda la artillería de las redes sociales 
se puso en marcha para a partir de una 
pequeñita dosis de realidad, lanzar un 
guión absolutamente apocalíptico, que 

no tiene nada que ver con la verdad”, 
subrayó Ramonet en entrevista con 
Prensa Latina.

El catedrático señaló que las acciones 
injerencistas contra la isla recrudecie-
ron tras las más de 240 medidas apli-
cadas por la administración de Donald 
Trump y el impacto de la pandemia de 
la Covid-19.

“En este escenario económico y sa-
nitario complejo resulta normal que 
en cualquier lugar las personas expre-
sen malestar, pero no que se aproveche 
para lanzar campañas con una violen-
cia y virulencia excepcionales”, con-
sideró el catedrático en relación con 

recientes protestas realizadas por un 
sector minoritario de la población en 
zonas específicas de Cuba.

Ramonet insistió en que el caldo de 
cultivo estaba preparado para activar 
la operación y apenas se produjeron los 
hechos, el domingo pasado, fue puesta 
en práctica.

En este contexto, celebró la voluntad de 
diálogo del Gobierno cubano con el pue-
blo, postura que consideró muy distinta 
a la mostrada en otros países por man-
datarios que sí han lidiado con muestras 
masivas de descontento popular.

“Me alegro muchísimo saber que el 
presidente Miguel Díaz-Canel salió a 

discutir y conversar con las personas 
en la localidad de San Antonio de los 
Baños, donde comenzaron las protes-
tas, porque eso no se ve en ningún otro 
país, en particular de América Latina”, 
manifestó.

El catedrático fue enfático al insistir 
en que cualquier análisis sobre Cuba 
debe asumir la realidad absoluta y ex-
cepcionalmente difícil que le impone 
al pueblo cubano el bloqueo económico, 
comercial y financiero de los Estados 
Unidos.

“En cualquier otra parte del mundo, 
la situación sería hoy mucho más difícil 
en un contexto similar”, estimó.

Ramonet: Cuba enfrenta un guión prediseñado para alterar el orden público
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T/ Luis Tovías Baciao
Valencia

Plan de Embellecimiento Guacara 
2021 prosiguió esta semana con la 

remodelación de plazas, canchas, centros 
de salud y espacios de esparcimiento, 
notificó la alcaldía de este territorio ca-

rabobeño. Las tareas constan de pintura, 
alumbrado, mantenimiento de áreas 
verdes, asfaltado y reparaciones de in-
fraestructura, trabajo que se ha venido 
realizando conjuntamente con el apoyo 
de las comunidades organizadas.

Las comunidades de Aragüita, 13 de 
Mayo y El Placer respectivamente, 

resultaron beneficiadas en esta opor-
tunidad. Según datos de la prensa ins-
titucional, los integrantes de estas co-
munidades participaron en las labores 
de mantenimiento, conjuntamente con 
el personal de la alcaldía de Guacara.

Jhan Sanabria, Jefe de Comunidad 
del sector El Placer, consideró que 
“gracias al esfuerzo de la comunidad 
organizada” y al apoyo de la alcaldía 
se han logrado recuperar estos espacios 
“que sirven para el sano esparcimiento 
de los vecinos”.
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Diputado Julio Chávez 

informó que se instalará 

una sala situacional para la 

resolución de problemas

T/ Redacción CO 
F/ Gobernación de Trujillo
Trujillo 

L
a Comisión Presiden-
cial para la de la Revo-
lución del Sistema Ju-

dicial ha alcanzado un 41.6% 
de descongestionamiento en 
los centros de detención pre-
ventiva del estado Trujillo, 
para resolver los problemas 
latentes y el retardo procesal 
en materia de justicia.

El coordinador de la comi-
sión presidencial, diputado 
Julio Chávez,  señaló que este 
primer abordaje de 60 días se 
basa en “delitos menos gra-
ves”, a fin de solucionar el 
hacinamiento en centros de 

detención preventiva. Agre-
gó que luego se instalará una 
sala situacional en el estado 
para dar continuidad a la re-
solución de los problemas.

Detalló que se han aproba-
do 163 ingresos al Ministerio 
del Poder Popular para el Ser-
vicio Penitenciario (Mpppsp), 
de los cuales 135 han sido 
materializados, se han reali-
zado 65 traslados y acordado 
65 medidas no privativas de 
libertad.

Chávez precisó que en el 
estado se han atendido los 480 
casos existentes de ciudada-
nos privados de libertad, “he-
mos diseñado un plan de tra-
bajo contando con el apoyo del 
Ejecutivo Regional. Contamos 
con un equipo cohesionado, 
por lo que hemos abordado al 
100% de la población privada 
de libertad en el estado”.

Por su parte, el gobernador 
de la entidad, Henry Rangel 
Silva, indicó que esta comi-

sión garantiza que las accio-
nes que se tomen se apeguen 
al contexto de la ley para que 
“no se preste a malas inter-
pretaciones por parte de fac-
tores políticos que quieren 
señalar que se está colocando 
en libertad a personas que no 
cumplen con los requisitos o 
que son una amenaza para la 
sociedad”. 

Acotó que se ha dado cum-
plimiento y respeto a los dere-
chos humanos de la población 
privada de libertad, “he esta-
do pendiente del trabajo que 
se ha realizado, certifico el 
sentido altruista en la justicia 
en un territorio que garantiza 
el Estado de Derecho”.

Recordó que la comisión fue 
instalada en el estado en días 
pasados “han sido días de ar-
duo trabajo, de una revisión 
exhaustiva de los casos en 
esta primera etapa para que 
el sistema de justicia funcione 
de la mejor manera”.

Compraron mil camas para terapia intensiva

Hospital Victorino Santaella rehabilitado con equipos de alta tecnología

T/ Redacción CO
F/ Cortesía 
Guatire

El gobernador del estado Miranda, Héctor Rodrí-
guez, entregó equipos de alta tecnología para for-

talecer el servicio de radiología del Hospital Victorino 
Santaella, principal centro de salud de la entidad.

Entre los equipos médicos entregados están dos uni-
dades de rayos X portátiles, un densitómetro óseo, un 
telecomandado, un mamógrafo con estereotaxia, un 
arco en C para imágenes durante las cirugías – que  fue 
recuperado, un digitalizador de imágenes.

Durante un recorrido por las instalaciones médicas, 
el gobernador felicitó al personal sanitario por la des-
tacada labor realizada en la atención de las personas 
contagiadas con Covid-19.

Recordó que desde la región ha hecho un gran esfuer-
zo económico y logístico para contrarrestar la enferme-
dad en la entidad, con acciones como la compra de más 
de mil camas de terapia intensiva e intermedia, crea-
ción de hoteles sanitarios, jornadas diarias de despista-
je masivo, vacunación, entre otras.

“Nosotros en Miranda llegamos hasta más de 1.000 
camas de terapia. Sacrificamos muchos proyectos y 
compromisos comunitarios para priorizar la pande-
mia. Es de destacar que de esas 1.000 camas, 500 se 
encuentran en este hospital Victorino Santaella. Si no 

hubiéramos hecho esa inversión, la tasa de mortalidad 
en el país se hubiera disparado”, señaló.

La secretaria de Salud del estado Miranda, Marelia 
Guillén, indicó que la sala de radiología del referido 
hospital fue reacondicionada para recibir estos nuevos 
equipos y optimizar el servicio, trabajo hecho por los in-
tegrantes de la Misión Médica Cubana y por el personal 
estadal de Salud especializado en la materia.

“Gracias al esfuerzo de todos los que trabajan en el 
servicio de radiología. Gracias a ustedes se concreta 
esta obra que es para el pueblo mirandino”, expresó.

La vocera de salud del sector Brisas de Oriente de 
Los Teques, Oleida Aquino, agradeció al Gobierno 
Bolivariano por la entrega de equipos que benefician 
a los pacientes, no solo de la capital mirandina, sino 
de todo el estado.

“También felicito al personal de salud del hospital, 
por ir haciendo el trabajo diario con los jefes de calle, 
de comunidad y de unidades de batalla Bolívar Chávez 
en nuestras comunidades”, indicó.

Hogares de 17.000 familias de Mérida 
son abastecidos con 962.000 litros (L) 
de Gas Licuado de Petróleo (GLP) a tra-
vés de la empresa Nevado Gas, estatal de 
distribución que opera en la entidad an-
dina. “Del 12 al 18 de julio vamos a distri-
buir 962.000 litros de GLP, beneficiando 
a 17 mil familias, llevando el gas a los ho-
gares de Mérida”, informó el subgerente 
de Nevado Gas, Roberto Naranjo.

 

El gobernador del estado Aragua, Ro-
dolfo Marco Torres, en compañía del 
alcalde del municipio Girardot, Rafael 
Morales, inspeccionó los trabajos de 
rehabilitación del pozo de la comunidad 
Piñonal, ubicado en el parque Edgar Sa-
nabria. El pozo había estado inoperativo 
por 15 años, y con la recuperación bene-
ficiará a casi 500 personas del sector.

El Mandatario regional detalló: “He-
mos instalado el motor y la bomba de 
15 HP, válvulas nuevas y se realizó un 
importante trabajo de infraestructura, 
además, se harán los trabajos corres-
pondientes para corregir una pequeña 
fractura que tiene la tubería”.

 

En un complejo recreacional y turís-
tico fue transformado el monumento 
Obelisco de Barquisimeto, estado Lara, 
y sus inmediaciones. El alcalde del mu-
nicipio Iribarren, Luis Jonás Reyes Flo-
res, informó que el circuito recreacional 
está conformado, además del Obelisco, 
por el Paseo Bicentenario, el Parque Ca-
nino Nevado, la Plaza Rafael Rangel, el 
Anfiteatro Rafael Urdaneta y un nuevo 
Parque Temático Infantil.

Señaló que el monumento se abre 
al público en la semana de cuarentena 
flexibilizada y se ofrece como un gran 
atractivo la visita a la parte más alta de 
la infraestructura, para la vista de toda 
la ciudad desde 75 metros de altura.

Espacios reciben pintura y alumbrado

En Guacara remodelan plazas y centros de salud

Sistema Judicial brindó atención a 480 privados de libertad
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El cadáver del Mandatario haitiano 

presentaba doce orificios entre el tórax 

y el abdomen, fracturas del femoral 

y del cráneo y un ojo vaciado. El jefe 

de seguridad del Palacio Presidencial, 

Dimitri Hérard, no acudió al tribunal 

para responder a las preguntas  

de la Fiscalía

T/ RT-EFE
F/ Cortesía Agencia 
Caracas

U
nas imágenes del cuerpo del pre-
sidente de Haití, Jovenel Moïse, 
una vez practicada la autopsia, 

revelarían nuevos detalles que dan cuen-
ta de la saña de los asesinos y del nivel de 
violencia con el que fue atacado el pasa-
do 7 de julio, cuando un comando arma-
do irrumpió en su residencia privada en 
Puerto Príncipe, la capital.

Según informa el diario haitiano Le 
Nouvelliste, que tuvo acceso a la fotos 
del cadáver y las radiografías de la au-
topsia, en varias partes del cuerpo del 
Mandatario se muestra la violencia que 
ejercieron sus asesinos.

Entre otros detalles, el ojo izquierdo 
del presidente, de 53 años fue arran-
cado. Además, como ya había infor-
mado antes el magistrado suplente 
de Pétion-Ville, Carl Henry Destin, el 
cuerpo presentaba doce disparos. En 
este sentido, las fotografías muestran 
varios agujeros en la caja torácica y 
en el bajo vientre.

Por otro lado, las placas revelaron que 
el fémur izquierdo estaba fracturado y 
que el cráneo tenía una fractura entre el 
hueso frontal y el parietal, como si hubie-

ra recibido el golpe de gracia cuando ya 
estaba tumbado de espaldas.

De forma oficial, sin embargo, toda-
vía no han trascendido los detalles de 
la autopsia. El pasado lunes, en una en-
trevista con el citado medio, el ministro 
encargado de los Asuntos Electorales y 
las Relaciones con los Partidos Políticos, 
Mathias Pierre, aseguró que la necrop-
sia estaba “hecha y completada”.

 
¿CÓMO VAN LAS INVESTIGACIONES?

Mientras tanto, en Haití continúan las 
investigaciones para dar con todos los res-
ponsables del crimen. Hasta ahora han sido 
capturados 21 sospechosos, de los 26 que 
habrían conformado el comando armado 
que perpetró el ataque contra el Mandata-
rio. Los detenidos son 19 colombianos y dos 
estadounidenses de origen haitiano. 

Las autoridades también anunciaron 
el arresto de Christian Emmanuel Sa-
non, un médico residente en Florida, a 
quien han catalogado como el sospecho-
so “central” del magnicidio, que aspiraba 
a ocupar el cargo de presidente del país, 

según afirmó el jefe de Policía Nacional, 
Léon Charles.

Por ahora, la Policía Nacional de Haití 
está buscando a tres personas “armadas 
y peligrosas” que guardarían relación 
con el asesinato. Se trata del exsenador 
opositor John Joel Joseph, el empresario 
Rodolphe Jaar y Joseph Felix Badio, que 
en el pasado trabajó para el Ministerio 
de Justicia de Haití y se unió a la unidad 
anticorrupción del Gobierno en 2013.

JEFE DE SEGURIDAD 
NO ACUDIÓ A LA FISCALÍA

En medio de las pesquisas, se conoció 
que el jefe de seguridad del Palacio Pre-
sidencial de Haití, Dimitri Hérard, no 
acudió este miércoles al tribunal para 
responder a las preguntas de la Fiscalía 
sobre el asesinato del presidente Jovenel 
Moise, perpetrado hace una semana.

El fiscal Bed-Ford Claude, que lleva el 
caso de magnicidio, había convocado a 
Hérard esta mañana, pero el responsable 
de seguridad no apareció en el Palacio de 
Justicia de Puerto Príncipe.

Se espera que Hérard explique a la 
Fiscalía este miércoles la razón de sus 
constantes viajes a Ecuador, con escala 
en Bogotá, que coinciden con las etapas 
de preparación del magnicidio donde 
habrían participado exmilitares colom-
bianos contratados por una empresa es-
tadounidense a cargo de un ciudadano 
venezolano. Las autoridades de Colombia 
que ayudan en la investigación del asesi-
nato informaron este lunes que Hérard 
hizo varios viajes al país este año.

El jefe de seguridad del Palacio Presi-
dencial también visitó Ecuador, Panamá 
y República Dominicana como tránsito 
hacia Colombia, país de donde proceden 
26 de los mercenarios involucrados en el 
magnicidio.

El martes tampoco acudieron a la ci-
tación del fiscal otros dos responsables 
de la seguridad del mandatario, el ins-
pector Amazan Paul Eddy, responsable 
del CAT Team, ni el comisario Jean La-
guel, coordinador general de la seguri-
dad presidencial.

El Gobierno haitiano no ha aportado 
informaciones oficiales sobre los miem-
bros de los cuerpos de seguridad que cus-
todiaban la residencia del jefe del Estado, 
pero según declaraciones del juez de paz 
encargado de elaborar el informe forense 
del crimen, ninguno resultó herido.
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Según el diario Le Nouvelliste,

La Organización Panamericana de la 
Salud (OPS) expresó este miércoles 
su preocupación por la situación de la 
pandemia en Haití en medio de la cri-
sis política que afronta ese país tras 
el asesinato de su presidente, Jovenel 
Moïse, y llamó a otros organismos 
internacionales a apoyarlos en la res-
puesta a la covid-19.

“Nos preocupa Haití, que, en medio 
de una considerable agitación política 
ha visto a miles de personas desplaza-
das por la creciente violencia e inesta-
bilidad, y los refugios abarrotados po-
drían convertirse en focos activos para 
la transmisión de la Covid-19”, afirmó la 
directora de la OPS, Carissa Etienne, en 
una conferencia de prensa virtual.

La funcionaria indicó que “los sumi-
nistros limitados y la violencia también 
están obstaculizando la capacidad de 
los trabajadores de la salud para aten-
der de manera segura a los pacientes 
necesitados”, quienes aseguró podrían 
evitar buscar atención médica debido a 
los problemas de seguridad.

“En este entorno complejo de emer-
gencia en Haití, la OPS está coordinan-
do de cerca con el Gobierno de Haití, el 
Gobierno de Estados Unidos y otros so-
cios internacionales toda la planeación 
de la campaña de vacunación”, agregó 
el gerente de Incidente para la Covid-19 
de la OPS, Sylvain Aldighieri.

T/ RT
Bolivia 

El comandante de la Policía Boliviana, 
Jhonny Aguilera, confirmó el hallazgo 

de parte del material bélico que, de acuerdo 
con denuncias de ambos países, el expresi-
dente argentino Mauricio Macri envió para 
apoyar al Gobierno de la expresidenta de 
facto Jeanine Áñez en noviembre de 2019, 
cuando se acababa de concretar el golpe de 
Estado contra Evo Morales.

La revelación incrementa el escán-
dalo por el supuesto tráfico de armas 
del macrismo al régimen que gobernó 
Bolivia durante un año, ya que hasta 

ahora se desconocía qué había pasado 
con el material.

Aguilera explicó en conferencia de pren-
sa que la Policía de Bolivia lo encontró en 
sus depósitos y sin ningún tipo de docu-
mentación que valide su entrega o uso.

“Varios de estos pertrechos son mu-
niciones, granadas tipo béisbol, grana-
das de fragmentación, gases pimienta y 
otros que forman parte de los elementos 
recibidos de Argentina sin que hubiera 
respaldo documental”, afirmó sin preci-
sar las cantidades de cada uno de esos 
elementos.

Precisó que se realizará una investiga-
ción interna para determinar circunstan-

cias, fecha, hora y partícipes de la entrega 
y recepción del material, con lo cual ya es-
tán en condiciones de ofrecer información 
más detallada en las próximas semanas.

“Sabemos que habrían arribado en un 
avión C-130 de la República Argentina, 
del cual descienden funcionarios vesti-
dos de uniforme militar. Ellos estaban 
con sus propios pertrechos y parte de es-
tos habrían sido entregados sin ningún 
tipo de documentación a la Policía Boli-
viana”, explicó.

¿EXTRADICIONES?
En este orden de ideas, el canciller bo-

liviano, Rogelio Mayta, aseguró en una 

entrevista con la Agencia Télam que la 
Justicia de Bolivia podría ordenar extra-
diciones, interrogatorios y operaciones 
fiscales a los exfuncionarios argentinos 
involucrados en esta operación.

“Esas decisiones las tomarán los fisca-
les que conocen de la investigación y los 
jueces que ejercen el control jurisdiccio-
nal. Legalmente existe esa posibilidad”, 
comentó Mayta.

Mientras tanto, en Argentina el Go-
bierno ya denunció penalmente a Macri 
por los presuntos delitos de contrabando 
agravado y tráfico ilícito de armas de 
fuego y municiones.

El ministerio de Seguridad, la Agencia 
Federal e Inteligencia, la fiscalía espe-
cializada en armas y la Aduana también 
están llevando a cabo investigaciones 
internas que podrían derivar en nuevas 
causas penales.

No descartan solicitar extradiciones de exfuncionarios argentinos

Encuentran las armas que Macri habría enviado al régimen de Áñez
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Las disputas territoriales 

de grupos armados ilegales 

provocan el desplazamiento 

forzado de 2.025 personas

T/ Redacción CO-Telesur
F/ Cortesía 
Departamento de Choco

L
a Oficina de Asuntos Hu-
manitarios de la Orga-
nización de las Naciones 

Unidas (OCHA) reportó que 
3.749 personas pertenecientes 
a 23 comunidades indígenas y 
afrodescendientes se encuen-
tran confinadas desde el 4 de 
mayo pasado en el municipio de 
Bojayá, departamento del Cho-
có (oeste de Colombia), a causa 
de los enfrentamientos entre 
grupos armados ilegales.

Según esta dependencia de la 
ONU, el deterioro de la situa-
ción humanitaria en la región 

también ha provocado el des-
plazamiento forzado de 2.025 
personas.

El reporte de OCHA agrega 
que las 821 familias confinadas 
se asientan en las cuencas de 
tres ríos (Bojayá, Uva y Opoga-
dó), y sufren hurto de sus ali-
mentos e imposición de toques 
de queda. Además, se señala 

que los grupos armados ilega-
les, que se enfrentan por el con-
trol del territorio, imponen res-
tricciones al tránsito en lancha, 
con lo cual impiden a las comu-
nidades indígenas acceder a sus 
fuentes de alimento.

El informe denuncia que co-
munidades indígenas asentadas 
a lo largo del río Bojayá (Chanó, 

Unión Chocó, Playa Blanca, 
Usaraga, Mojaudó, Punto Wino, 
Puerto Nuevo y Nambua) han 
sufrido confinamiento en dos 
ocasiones durante el último 
año (julio del 2020 y febrero del 
2021), debido a la instalación 
de minas antipersonales y las 
amenazas de los grupos arma-
dos ilegales.

El texto agrega que las fami-
lias confinadas en este munici-
pio también sufren afectaciones 
en viviendas y plantaciones por 
las inundaciones provocadas 
por el desbordamiento de los 
ríos Bojayá y Opogadó.

DESPLAZAMIENTOS EN AUMENTO
El desplazamiento masivo 

y forzado en Colombia se du-
plicó en el primer semestre de 
2021, respecto al año anterior, 
y se produjeron 102 eventos que 
afectaron a 44.290 personas de 
15.340 familias. Esto según el 

último informe de la Defenso-
ría del Pueblo.

Los datos del año anterior 
arrojan que entre el 1 de enero 
y el 30 de junio de 2020 hubo 41 
eventos de desplazamiento que 
afectaron a 13.912 personas de 
4.311 familias.

“Vemos un aumento del 100% 
en los eventos de desplazamien-
to, y vemos un aumento del 
256% en el universo de perso-
nas afectadas”, dijo el defensor 
del Pueblo, Carlos Camargo, 
en una rueda de prensa, donde 
subrayó “el incremento signi-
ficativo y la disparada” de este 
fenómeno.

Además del desplazamiento 
forzado, provocado por la agra-
vada situación de seguridad en 
algunas partes del país, en los 
primeros seis meses del año 
también se produjeron 68 even-
tos que afectaron a 192 comuni-
dades con 36.101 personas.
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Un equipo liderado por la Organiza-
ción Mundial de la Salud descubrió 
que el Sars-Cov-2, causante del Co-
vid-19 circulaba en China y en otros 
lugares mucho antes del brote en 
el mercado de mariscos de Huanan 
en Wuhan, China, en diciembre de 
2019 después de estudiar el caso 
de una mujer italiana que visitó un 
hospital de Milán quejándose de 
dolor de garganta y lesiones en 
la piel en noviembre de 2019, un 
mes antes de que se identificara 
el Covid-19 en la ciudad china de 
Wuhan. Dos pruebas realizadas 
más de seis meses después arroja-
ron rastros del nuevo coronavirus, 
según una investigación publicada 
en enero por el British Journal of 
Dermatology. 

Expertos llaman en Chile a no 
aflojar las restricciones frente a la 
enfermedad del nuevo coronavirus 
Covid-19, pese a que el país regis-
tra desde inicios de junio pasado 
un descenso constante de casos 
con la tasa de positividad más baja 
durante la pandemia, lo que va de la 
mano del programa de vacunación. 
El director de maestría en ciencias 
biomédicas de la Universidad de 
Talca, Sergio Wehinger, coincidió 
con la comunidad médica y los pro-
fesionales de salud que opinan que 

no es el mejor momento para “rela-
jar demasiado las medidas”. 

 

El Ministerio de Salud de Ecuador 
reportó ayer las cinco primeras 
muertes ocasionadas por la varian-
te Delta del coronavirus, detectada 
originalmente en India y conside-
rada la más contagiosa. “Tras un 
análisis epidemiológico y genómi-
co de la variante Delta en el país, 
elaborado por el Instituto Nacional 
de Investigación en Salud Pública 
(INSPI) y el MSP (ministerio de Sa-
lud Pública), se conoció que estas 
cinco personas fallecieron”. Los 
contagiados están en las provin-
cias costeras de Guayas (suroeste) 
y El Oro (fronteriza con Perú).

 

Arribaron al estado de Sao Pau-
lo en Brasil un lote de insumos 
para la producción local de la 
vacuna CoronaVac. De acuerdo 
con el gobernador de la región, 
Joao Doria, los materiales llega-
ron al aeropuerto internacional 
de Guarulhos. La Secretaría de 
Salud señaló que los insumos 
serán entregados entre 15 a 20 
días para la vacunación luego 
del proceso de envase. Además, 
las dosis serán rotuladas, emba-
ladas y sometidas a un proceso 
de control de calidad.

Según informe de la Oficina de Asuntos Humanitarios de la ONU

T/ Redacción CO-EFE
Moscú

Rusia no tolerará más provocaciones en 
las aguas de Crimea, como el incidente 

que protagonizó en pasado mes de junio el 
destructor británico HMS “Defender”, ad-
virtió hoy el secretario adjunto del Consejo 
de Seguridad de la Presidencia rusa, Mijaíl 
Popov.

“Ese tipo de acciones será rechazado con 
métodos de máxima dureza, independiente-
mente del Estado al que pertenezca el trasgre-
sor”, dijo Popov en una entrevista con el diario 

gubernamental “Rossíiskaya Gazeta”, según 
reseña de EFE.

El alto cargo ruso calificó de “provocación 
premeditada” el incidente con el destructor 
británico, que el pasado 23 de junio se adentró 
según Moscú 3 kilómetros en aguas de Rusia, 
mientras que Londres aseguró que el buque 
realizaba un “tránsito de rutina” de la ciudad 
ucraniana de Odesa hacia Georgia a través del 
mar Negro. “Les sugerimos a nuestros oponen-
tes que mediten muy profundamente si vale la 
pena llevar a cabo este tipo de provocaciones, 
habida cuenta de las capacidades de las Fuer-
zas Armadas de Rusia”, añadió.

T/ Redacción CO-Xinhua
Buenos Aires

El Gobierno de Argentina y el Fondo 
Monetario Internacional (FMI) anun-

ciaron ayer que se lograron avances en las 
negociaciones para acordar un nuevo pro-
grama financiero que permita al país sud-
americano saldar una deuda de unos 45.000 
millones de dólares, informó la agencia de 
noticias Xinhua.

El Ejecutivo argentino informó que culmi-
naron en Venecia, Italia, una serie de reunio-
nes técnicas entre el ministro de Economía, 
Martín Guzmán, y el equipo del FMI encabe-
zado por Julie Kozack, subdirectora del De-

partamento del Hemisferio Occidental, y Luis 
Cubeddu, jefe de misión para Argentina.

“Las reuniones de los equipos técnicos 
arrojaron avances y entendimientos en temas 
clave del programa económico del Gobierno 
con el que se busca apuntalar la recuperación 
económica con creación de trabajo, creci-
miento con agregación de valor y estabilidad 
macroeconómica duradera”, refleja un comu-
nicado del Ministerio de Economía.

El texto detalla que “en particular, se lo-
graron avances concretos en entendimientos 
en cuanto a políticas para el desarrollo del 
mercado de capitales doméstico, la adminis-
tración tributaria y el desarrollo de sectores 
generadores de divisas”.

Para saldar el pago de 45.000 millones de dólares

Argentina y FMI avanzan en negociaciones de la deuda

Informó el secretario adjunto de Consejo de Seguridad, Mijaíl Popov

Rusia advierte que no tolerará más  
provocaciones en las aguas de Crimea
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Familiares y panas  
nos pueden contagiar

Omar Barrientos V.

Manejo  
de los tiempos 
en política 

Farruco Sesto

La historia enseña que el tiempo es una va-
riable fundamental en la ecuación del poder, 

por lo que su manejo sabio y correcto es indis-
pensable en la actividad política, tanto por parte 
de los dirigentes como de los militantes.

Manejo del tiempo para la comprensión 
de los distintos y movedizos plazos de una 
estrategia y su adaptación a ellos. El “pa-
ciencia y más paciencia, constancia y más 
constancia” de Simón Bolívar apunta en ese 
sentido.  

Y manejo del tiempo para saber abrir de gol-
pe la puerta a los acontecimientos. Un ejemplo 
de esto es el de Lenin, cuando después de largos 
años de trabajo político preparando la revolu-
ción proletaria, en un momento exacto fue capaz 
de señalar la necesidad de dar el paso a la acción 
insurreccional con precisión de horas. 

“… La historia no nos perdonará si no to-
mamos el poder inmediatamente”. El día 24 
de octubre de aquel año 1917 afirmó: “… El 
asunto debe quedar liquidado hoy sin falta por 
la tarde o en el curso de la noche…”. “… Sería 
una catástrofe o un vano formalismo esperar 
la votación incierta del 25 de octubre”. “… La 
historia de todas las revoluciones lo ha demos-
trado. Sería un crimen inconmensurable, por 
parte de los revolucionarios, si dejaran esca-
par la ocasión sabiendo que la salvación de la 
revolución depende de ellos”. 

También tenía clara la importancia del mane-
jo del tiempo Alfredo Maneiro, cuando en una 
primera reunión clandestina con el entonces 
subteniente Hugo Chávez, le aconsejó: “… cual-
quier cosa que vayamos a hacer no es ahorita ni 
mañana, será pasado mañana, Chávez, o qui-
zás después de pasado mañana. Calma, amarre 
el potro que usted carga por dentro”. Y así fue 
que sucedió, tal como lo contó años más tarde 
el Comandante, que asimiló para siempre aquel 
consejo.

Esa sabiduría, que tiene mucho de conoci-
miento de la realidad e interpretación de la co-
yuntura, es una de las cualidades que debe cul-
tivar la dirigencia, tanto antes como después de 
la toma del poder por el pueblo.

Pues el sentido del tiempo es una pieza clave 
del arte de gobernar. O, mejor dicho, el sentido 
de los tiempos, vale decir el tiempo ideológico, el 
económico, el político, entre otros, que muchas 
veces no van acompasados y hay que ir sabién-
dolos llevar sin que se estorben en un mismo 
proyecto.

Tengo para mí que el presidente Nicolás Ma-
duro, hijo de Chávez, sabe hacerlo, porque tiene 
entre sus virtudes como dirigente esa cualidad 
del manejo de los tiempos, tal como lo ha venido 
demostrando en los últimos años. Y es para mí 
evidente que nuestro pueblo también la tiene. 

“… Aquí nadie debe desesperarse, el que se 
desespera pierde compadre, aquí todo se hace 
en su momento”, dijo en una oportunidad el co-
mandante Chávez.

farrucosesto@gmail.com 
Vigo / Galicia / España

La quiebra del modelo rentista pe-
trolero, acelerada por la caída de 

los precios del petróleo y el bloqueo a 
nuestras exportaciones petroleras, nos 
obliga a buscar un modelo económico 
sustitutivo. Aun si nos dieran “permi-
so” para exportar una mayor cantidad 
de petróleo y el precio del petróleo su-
biera, sería suicida que no intentára-
mos cambiar el modelo rentista.

No solamente debemos hacer un 
esfuerzo en la diversificación de las 
exportaciones, porque así como nos 
bloquean la exportación de petróleo, 
nos pueden bloquear otras expor-
taciones. Cifrar esperanzas en el 
incremento de las exportaciones no 
tradicionales, a expensas del fortale-
cimiento de las relaciones internas 
de intercambio económico, nos pue-
de conducir a otro fracaso más. 

No es que esté mal diversificar las 
exportaciones. Lo que estaría mal es de-
pender de las exportaciones, porque no 
estamos en un escenario de libre oferta y 
demanda en el comercio internacional.

El modelo económico a adoptar 
debe tener un alto nivel de autar-
quía, esto es, de intercambio endó-
geno. Las circunstancias que defi-

nen nuestro momento histórico, así 
lo exigen.

Debemos adoptar un modelo a 
prueba de “sanciones”, a prueba de 
bloqueos. El peor modelo en este es-
cenario es el liberal y dolarcéntrico. 
No luce adecuado prolongar el mode-
lo liberal que hemos adoptado en esta 
emergencia, un modelo que beneficia 
al empleador y no al asalariado.

El modelo económico debe incluir un 
nuevo modelo de subsistencia familiar, 
porque hemos comprobado que el ene-
migo destroza los salarios a su antojo. 
Podemos considerar la combinación de 
un empleo que no sea a tiempo completo 
y un trabajo productivo por cuenta pro-
pia, como modelo “estándar” para todos 
los ciudadanos. Para esto, debemos re-
pensar el sistema educativo.

A nivel comunal y municipal (o de 
Ciudad Comunal), debemos pensar 
en un modelo con alto grado de in-
tercambio endógeno, con reducción 
significativa de intermediarios. La 
solidez económica de todas y cada 
una de las Comunas construirá una 
fortaleza agregada más homogénea. 

La visión no solamente de un PIB 
(Producto Interno Bruto), sino de un 

PCB (Producto Comunal Bruto) y 
quizás de un PMB (Producto Munici-
pal Bruto) con máximo estímulo del 
Estado para incrementar estos nive-
les de producción, apoyará la meta 
de la soberanía económica. Un mo-
delo nuevo tiene métricas nuevas.

Los créditos comunales en moneda 
endógena fomentarán el intercambio 
y, si estas monedas son digitales, po-
dremos monitorear los niveles de in-
tercambio económico, lo que ayuda-
rá a conocer la producción local casi 
a tiempo real. Conocer los niveles de 
intercambio y desigualdad a nivel 
comunal o municipal será muy útil 
para diseñar políticas.

Si nuestro esfuerzo se centra en 
retornar a la “normalidad” del mo-
delo rentista petrolero, ya fracasa-
mos. Un modelo liberal solo creará 
grietas en la Revolución: si no ha-
cemos un “¡Vuelvan caras!” pron-
to, corremos el riesgo de perder la 
Revolución. Rediseñemos el modelo 
de relaciones de intercambio eco-
nómico y ¡venceremos!

emiliofhg@gmail.com 

Caracas

Nuevo modelo económico                Emilio Hernández

Las medidas principales para comba-
tir y evitar la trasmisión o pegadera 

del nuevo virus son las indicadas desde el 
principio de la pandemia, incluso ahora 
en plena etapa de vacunación:

1. Emplear el tapaboca, 2. Evitar las 
aglomeraciones, 3. Salir de casa solo 
cuando sea necesario, 3. Lavarse las 
manos con frecuencia, con agua y jabón 
al regresar de la calle  y usar  alcohol de 
70% o más,  4. No tocarse la cara sin antes 
lavar las manos, 5. Evitar las visitas y re-
uniones sociales y, 6. Mantener una dis-
tancia de metro y medio o más con otras 
personas. 

– De todas estas medidas la más im-
portante, sin desmerecer las otras, es el 
empleo correcto del tapaboca, mascarilla 
o nasobuco, que debe abarcar bien tanto 
la boca como la nariz, sitios por donde el 
virus puede entrar o salir, recordaba  un 
vocero del Comité de Salud del barrio, 
quien agregaba:

– Son los familiares, los amigos, los 
panas quienes nos pueden contagiar, 
siempre cerca o en el hogar, nosotros  
los queremos como ellos a nosotros. 
Los desconocidos a nuestra casa no 
entran, ni los dejamos pasar. ¡Así que 
mosca!

obarrientosve@gmail.com
Caracas

Trazos de Iván Lira
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T/ Redacción CO
Caracas

El viernes 23 de julio es la 
fecha de cierre para postu-

lar propuestas al Primer Festi-
val 3.0 de Historias Comunales 
Ramón Tovar, que tiene como 
propósito, fortalecer y visibili-
zar la identidad nacional.

La información fue emitida 
por la Misión Cultura median-
te la red social Twitter @VeMi-
sionCultura, en donde, señaló 
las bases del festival.

La actividad digital está 
orientada a la recuperación 
y el fortalecimiento de la me-
moria histórica y cultural del 
país, con especial atención a la 
diversidad de hechos comuni-
tarios importantes en las loca-
lidades y que nutren la cultura 
de la nación Bolivariana.

El pasado viernes 25 de ju-
nio inició la convocatoria y el 
anuncio de los ganadores está 
previsto para el 29 de julio.

En el certamen podrán par-
ticipar todas aquellas personas 
que se encuentren residencia-
das en el territorio nacional.

También especifica que en-
tre los requisitos del texto de-
berá exaltar el acervo histórico 
cultural de la localidad de resi-
dencia, además presentarla en 
formato PDF, fuente Arial, ta-
maño 12, interlineado sencillo 
y tamaño carta.

Este tipo de eventos real-
zan el gentilicio nacional, 
muchas veces olvidado por 
promover valores foráneos, 
válidos o no. La cultura es 
universal, pero debemos re-
saltar también nuestros que-
haceres artísticos.

Está promocionando “Te cambiará la vida” de su producción “Camino a México” 

En este trabajo colocó varias 

fusiones de música ranchera 

con el arpa llanera

T/ Redacción CO
F/ Cortesía A.S.
Caracas

E
l cantautor venezola-
no Ignacio Rondón se 
encuentra promocio-

nando “Te cambiará la vida”, 
tema que se extrae de su pro-
ducción “Camino a México”, 
acompañado del Mariachi 
2000, abordando una fusión 
muy profesional de nuestra 
musical tradicional llanera 
con la ranchera, en la que 
brillan ambos géneros, que 
siempre han conquistado al 
público.

El tema en palabras de Ron-
dón, “es un clásico de la músi-
ca llanera, tiene unos cuantos 
años, pero siempre a mí me ha 
gustado la innovación, hacer 
cosas distintas. Estoy traba-
jando en este proyecto de ran-
cheras, hace ya más de cinco 
años, con la idea de hacer un 
disco completo, iniciamos con 
´Camino a México ,́ con varias 
fusiones de música ranchera 

con el arpa llanera que allí es 
protagonista”.

El sencillo promocional de 
su autoría será el tema princi-
pal del remake de la telenovela 
“Angélica Pecado”, que se co-
menzará a transmitir Amazon 
Prime en Estados Unidos.

“Por ahora me dedicaré a 
promover mi producción ´Ca-
mino a México, en Estados Uni-
dos, México y Colombia, donde 
ya había tenido la oportunidad 
de hacer gira de medios, antes 
de la pandemia, con este dis-
co. Y vamos muy bien con este 
trabajo. Esos son los planes 
que tengo por ahora ,̈ afirmó 
el compositor romántico por 
excelencia. 

Ignacio Rondón nació un 1 
de febrero de 1968 en la po-
blación de Pariaguán, Mu-
nicipio Miranda del estado 
Anzoátegui. A muy tempra-
na edad comenzó su interés 
por el canto, participando en 
festivales y escribiendo sus 
primeras canciones. A sus 
17 años de edad emprendió 
un nuevo rumbo en Caracas, 
bajo la tutela del maestro del 
arpa Guillermo Hernández, 
quien lo aceptó como mara-
quero de su grupo, para luego 

impulsarlo como cuatrista y 
cantante de planta.

VAN ONCE
En el año 1994 salió su primer 

álbum: “Una mina de amor”, 
con el acompañamiento musi-
cal de Gustavo Sánchez, José 
Archila y Carlos Tapia. En 
1996 ya bajo el sello Sonográfi-
ca realiza su segundo álbum ti-
tulado “Solamente fuego”, con 
el acompañamiento musical de 
José Archila y la Maquinaria 
Llanera, con quien comienza 
una llave musical. Sonaron los 
temas “En aquel café”, “El mis-

mo resultado” y “Uno la lleva 
perdida”, entre otros.

En 1998 regresa con su tercer 
álbum titulado “Más román-
tico”, cuyo primer tema pro-
mocional fue “Te cambiará la 
vida” un gran mensaje al amor 
que llegó al corazón de quién la 
escuchó y aún continúa presen-
te. En el año 2000 sale con nue-
vo trabajo titulado “Amor to-
tal”, que contiene éxitos como: 
“Mi niña de ayer”, “De Cara Al 
Viento” y “Más que mi vida”.

En 2002 lanza, bajo el sello 
Taguapica, su quinta produc-
ción titulada “El romántico 

llanero” con el acompañamien-
to musical de José Archila y 
Don Alejandro López. Para el 
año siguiente vio luz su sépti-
ma producción, que la tituló 
“Hombre de madera”, donde fu-
sionó el cello, la guitarra junto 
al arpa llanera, bajo el acom-
pañamiento de José Archila, 
Carlos Tapia, Oscar Ybirmas y 
Manuel Camero. 

En el año 2010 sale al ruedo 
su octava producción:”No La 
Pierdas” con el acompaña-
miento musical de José Archi-
la, Oscar Ybirmas y Manuel 
Camero, mezclado por Adel-
mar Paz. El tema “No la pier-
das” se hizo sentir dentro del 
pentagrama nacional venezo-
lano y colombiano.

Para el 2016 promociona 
su novena producción disco-
gráfica: “Soy llanero”, con el 
acompañamiento de Joseíto 
Hernández y Eduardo Ochoa. 
Ese mismo año edita su traba-
jo discográfico número diez, 
bajo la producción del Maestro 
Gustavo Caruci y mezclado por 
Javier Garza. Se trató de “Pen-
sando en ti”, contando con diez 
temas inéditos de colección. Y 
ahora está en el tapete su disco 
once: “Camino a México”.

T/ Redacción CO
F/ Cortesía CNAC
Caracas 

Kaporito, el guardián de la 
montaña, el segundo largo-

metraje de animación para niños 
y niñas realizado en Venezuela, 
forma parte de las películas que 
estarán en competencia, del 19 al 
25 de julio, en el XVII Festival de 
Cine Venezolano.

La animación, dirigida por 
Viveca Baizz, narra en técnica 
3D una historia ecológica, en 
defensa de una especie vulne-
rable de los andes venezolanos, 
protagonizada por Kaporito, un 
oso frontino huérfano, a causa de 
la caza furtiva, que es protegido 
por animales y otros personajes 
de la naturaleza andina, quienes 
emprenden una lucha en pro de 
su hábitat.

Junto a la también animada, 
Misión H2O, de Álvaro Cáceres, 
Kaporito, forma parte de las 39 

obras: 29 cortometrajes, 6 largo-
metrajes y 4 documentales, que 
este año estarán a disposición 
del público de forma virtual y 
presencial, en el Centro Cultural 
Trasnocho, en Caracas; el Cen-
tro Cultural Tulio Febres Cor-
dero, Tía Nicota, La Capellania 
y Hotel La Pedragosa, en Mérida; 
y a través de la plataforma Cine 
Mestizo, informó Karina Gómez, 
directora del encuentro.

“El cine venezolano goza de 
muy buena salud, ha sido in-
creíble que después de un año 
pandemia tengamos cine para 
mostrar. Hay para todos los 
gustos, de todos los géneros”, 
señaló Gómez.

El festival, que rinde homenaje 
a César Bolívar, Solveig Hooges-
teijn, Orlando Andersen y (post 
mortem) a Víctor Cuica y Nicolás 
Curiel, tiene entradas presencia-

Hasta el jueves 23 de este mes 

Festival 3.0 de Historias Comunales  
Ramón Tovar mantiene su convocatoria

Segundo largometraje nacional de animación para infantes

Kaporito, el guardián de la montaña
llegará al XVII Festival de Cine Venezolano

les a la venta en las taquillas de 
las salas del cine, mientras que 
la muestra virtual será gratui-

ta. En ambos casos, las entradas 
serán limitadas, reseñó nota de 
prensa.
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En duelos de grandes ligas entre pitchers venezolanos

El último fue ante José Suárez 

de Ángeles de Los Ángeles. 

Suma siete laureles contra 

connacionales

T/ Redacción CO
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E
l llanero Martín Pérez, 
abridor de Medias Rojas 
de Boston, protagonizó el 

duelo 103 entre venezolanos en la 
historia de las Grandes Ligas, al-
zándose con su séptima victoria, 
la mayor cantidad en este tipo de 
careos.

El siniestro se apuntó otra 
respetable apertura en la zafra. 
Permitió ocho hits y dos carre-
ras, una limpia, en 5.1 innings, 
mientras concedió un boleto y 
abanicó a tres, en el triunfo de los 
“patirrojos” 5-4 contra los Ánge-
les de Los Ángeles. El lanzador 
derrotado fue José Suárez, que 
en tres entradas encajó dos ano-
taciones merecidas.

Según datos de Alexander Men-
doza para prensa LVBP, los siete 
lauros de Pérez en inicios contra 
sus compatriotas rompieron con el 
empate que mantenía en el lidera-
to con Félix Hernández (6) y elevó 
a 10 sus enfrentamientos contra 
criollos, apenas el quinto tirador 
con doble dígito en ese apartado, 
solo detrás de Hernández (17), 
Freddy García (16), Aníbal Sán-
chez (13) y Kelvim Escobar (12).  

Frente a coterráneos, Pérez 
exhibe balance de 7-1 (.875), 

con una destacada efectividad 
de 2.26 (16 CL, 63.2 INN) y un 
WHIP de 1.28. Entre sus inicios 
incluye uno de los blanqueos de 
su carrera (18/04/14), contra los 
Medias Blancas de Chicago y 
Felipe Paulino.

El Rey Félix cayó frente a Pé-
rez en tres oportunidades (2013, 
2016), en su brillante trayectoria 
de quince años en las mayores 
con Marineros de Seattle. La úni-
ca derrota de Pérez se remonta al 
4 de abril de 2017, ante Carlos Ca-
rrasco, quien militaba en Indios 
de Cleveland.

En la campaña, Pérez mejoró 
su récord a 7-4 y dejó su prome-
dio de carreras limpias en 3.89, 
en tanto que alcanzó los cinco 
tramos o más en 12 de sus 17 ini-
cios con Boston. Desde el inicio de 
2016, Pérez suma 777.1 innings, la 
octava mejor cantidad entre los 
zurdos en las Grandes Ligas, de 
acuerdo con Baseball-Reference.

60 DÍAS
En otro movimiento, Boston 

subieron a Grandes Ligas al de-
recho Eduard Bazardo, quien se 
encontraba en el Rochester (Tri-
ple A), y de inmediato lo transfi-
rieron a la lista de incapacitados 
de 60 días, lo que ayudará al rele-
vista a sumar tiempo de servicio 
en las mayores, además de abrir 
un cupo en el roster de 40 de la 
organización.

El relevista de 25 años se en-
contraba en lista de lesionados 
de ligas menores, tras lastimarse 
el costado derecho el 18 de mayo, 
en un juego contra los Bisontes 

de Buffalo, correspondiente al 
calendario del circuito Triple A 
Este.

En principio, según un repor-
te de Chris Cotillo, periodista 
de MassLive.com, Bazardo iba a 
estar fuera de acción unas tres 
semanas para luego iniciar un 
programa de lanzamientos.

Bazardo debutó en las Grandes 
Ligas el 14 de abril y desde enton-
ces, durante un par de estadías 
arriba, suma dos relevos en los 
que ha transitado tres tramos 
en blanco. En ese lapso, ha en-
cajado un hit, repartido dos bo-
letos y ponchado a tres rivales. 
El maracayero es el prospecto 28 
de Boston, de acuerdo con MLB 
Pipeline.

AHORA UTILITY
Y Orlando Arcia ya se estre-

nó con el uniforme de Bravos 

de Atlanta, luego de ser subido 
desde AAA para ocupar el lu-
gar en el roster activo del zurdo 
Kyle Muller, quien fue enviado 
a menores.

Arcia, de 26 años, se unió a los 
fúricos el 6 de abril, luego que el 
club lo adquiriera de Milwaukee 
en un cambio por los lanzadores 
derechos Patrick Weigel y Chad 
Sobotka. Ahora de ser regular 
como paracorto con Milwaukee, 
será un utility con Atlanta, algo 
que debió asumir desde las me-
nores este año.

El infielder de Anaco creció en 
las granjas de Milwaukee como 
prospecto y debutó arriba con 
los lupulosos en 2016, para lue-
go convertirse en el campocorto 
regular del equipo entre 2017 y 
2020.

El manager Brian Snitker lo 
alineó séptimo y en el jardín 

izquierdo, lo que marcó su pri-
mera aparición en el outfield 
en las mayores, además de los 
cuatro innings que jugó en el 
centerfield con Milwaukee la 
campaña anterior. En su pri-
mer careo con su nuevo club, 
Arcia ligó de 4-2, con una 
anotada y una remolcada, en 
el triunfo de Atlanta 8-7 en 10 
entradas contra los Marlins de 
Miami.

Una vez en la organización de 
Atlanta, Arcia comenzó calien-
te con el Gwinnett e hilvanó 
una cadena de 13 encuentros 
con al menos un imparable. Du-
rante su racha golpeó de 56-22 
(.393) y exhibió un OPS de 1.301. 
En 51 desafíos en la antesala a 
las Mayores, dejó promedio de 
.303 (201-61), con 13 jonrones, 28 
remolcadas, 11 dobles y un OPS 
de .932.

Con los lupulosos, entre el 1° 
y el 5 de abril, Arcia actuó en 
tercera base (tres juegos, dos 
como regular) y en el shortstop 
(dos encuentros, una apertura). 
En Triple A expandió todavía 
más su versatilidad, al apare-
cer en segunda, la antesala y el 
leftfield, pero básicamente fue 
el parador en corto del Gwin-
nett (42 desafíos). En sus cua-
tro choques con Milwaukee en 
el comienzo de la zafra, se fue 
de 11-1, con tres producidas. 
Antes de su presentación con 
Atlanta, en su carrera como 
ligamayorista su average vi-
talicio era de .244 (1.733-422), 
con 42 cuadrangulares y .658 
de OPS.

Miku Fedor regresó con el Deportivo de La Coruña

Adalberto Peñaranda está 
con UD Las Palmas español
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El delantero Adalberto Peña-
randa llegó a la UD Las Pal-

mas de la Segunda División de 
España procedente del conjunto 
inglés Watford FC, en calidad de 
cesión hasta el año 2022.

El criollo ya ha visto acción 
en la Liga española, en la tem-
porada 2015-16 en la que militó 
en las filas del Granada CF y en 
la 2017-18 en el Málaga CF.

Tras su paso por el Udinese de 
la liga italiana, el Watford FC se 

hizo con la propiedad del juga-
dor en la temporada 2015-16, que 
lo cedió al Granada CF, hasta el 
final de curso.

En la temporada 2016-17, el 
delantero venezolano regre-
saba al Udinese, cedido por el 
Watford, y al término del prés-
tamo recaló en las filas del 
Málaga CF, donde permaneció 
hasta el final de la temporada 
2017/18.

Durante el curso 2019-20 
volvió a salir cedido al KAS 
Eupen y la temporada pasa-
da formó parte de las filas del 
CSKA-Sofía.

Peñaranda ha sido internacio-
nal absoluto con la selección de 
Venezuela, con la que ha parti-
cipado en 16 encuentros desde su 
debut en 2016. El jugador, que lle-
gó a la isla el pasado sábado, pasó 
el reconocimiento médico en el 
Hospital Perpetuo Socorro.

MIKU VOLVIÓ
Entre tanto, Miku Fedor re-

gresó al club español Deportivo 
de La Coruña, tras haberse des-
vinculado del conjunto coruñés 
el pasado 30 de junio.

El delantero ha accedido a 
renovar su contrato con la enti-
dad blanquiazul para la tempo-
rada 2021-22 en Primera RFEF 
de España.

Miku, internacional por Ve-
nezuela en 51 ocasiones donde 
registró once goles, llegó al De-
portivo la temporada pasada 
procedente del Omonia Nicosia 
chipriota.

Con el conjunto coruñés dis-
putó 16 partidos de Liga y 1 de 
Copa del Rey, tardó en ver por-
tería, pero, cuando lo hizo, des-
tacó por su aportación con siete 
tantos que le convirtieron en el 
máximo goleador del equipo el 
curso pasado en Segunda B.

En España, el atacante ve-
nezolano pasó por el Valencia, 
Alcoyano, Salamanca, Ciudad 
de Murcia, Gimnàstic de Tarra-

gona, Getafe y Rayo Vallecano 
además del Deportivo.

Fedor jugó en Escocia con el 
Celtic, en Catar con el Al-Gha-
rafa, en la India con el Benga-
luru y en Chipre con el Omo-
nia. Tras renovar su contrato, 
ya se ha sumado al primer 
entrenamiento de la pretem-
porada en la ciudad deportiva 
de Abegondo, reseña el diario 
Líder. 



 correoorinoco |  @CorreoOrinoco_

Jueves 15 de julio de 2021 | Nº 4.078 | Año 12 | Caracas | www.correodelorinoco.gob.ve

E
l presidente Nicolás Madu-
ro asomó anoche la posibi-
lidad de una flexibilización 

del método 7+7, incluso su elimi-
nación, y en ese sentido le pidió a 
la vicepresidenta Delcy Rodríguez 
un estudio y una recomendación 
al respecto. Este domingo, duran-
te su acostumbrado encuentro 
televisivo con los venezolanos po-
dría anunciarse la decisión. 

El presidente expresó, palabras 
más, palabras menos, que la dis-
minución del porcentaje de casos 
(una relación de 22 afectados por 
cada 100 mil), y otras variables 
como la necesidad de eliminar 
ciertas restricciones, el impulsar 
al sector productivo y el plan de 

vacunación, arrojan un panorama 
favorable para avanzar hacia una 
nueva fase en la que la población 
debe jugar un papel protagónico y 
responsable en su propio cuido. 

Esto nos llevaría, en caso de 
que el informe de la comisión pre-
sidencial sea afirmativo, a entrar 
en una nueva normalidad des-
pués de más de un año y medio del 
“quédate en casa”, recogimiento 
voluntario, restricciones en hora-
rio de trabajo. Sin embargo, habrá 
medidas que se mantendrán como 
el uso del tapaboca en todos los es-
pacios, lavarse las manos y el dis-
tanciamiento social, entre otras. 
 
T/Redacción CO, F/Cortesía.

¿Hacia una nueva normalidad?


